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Высокие скорости— забота общая ф 18 тысяч—не предел, только начало 
Ф Соревнование втихомолку Ф Потерянные дни и потерянные метры

п ы т  т ю м е н ц е в ,  в ч е м  о н
Наш коллектив с удовлетворе

нием встретил вызов бригады 
М. М. Нурлыгаянова из Васюган- 
ской нефтеразведочной экспеди
ции соревноваться за высокие ско
рости проходки. Слово васюганцев 
—  пробурить за год 15 тысяч мет
ров. Но это далеко не предел дяя 
наших коллективов. Поэтому, об
судив вызов, мы принимаем на 
третий год пятилетки более высо
кое обязательство —  пробурить 
18 тысяч метров. Уверены, что 
слово сдержим.

Больше того, и 18 тысяч мет
ров нужно рассматривать как ис- 

J, ходный рубеж для штурма еще 
более высоких рубежей. Нельзя 
забывать, что буровики Тюмен
ской области добиваются в два ра
за больших объемов бурения, чем 
наши лучшие бригады. Теологиче
ские условия примерно одинако
вые, буровые станки те же. Есть 
у  нас и опытные, сложившиеся 
коллективы. Почему же такая 
разница?

Причин много. Высокие, скоро
сти —  забота общая, результат 
всей организации труда. Чтобы 
буровые бригады работали с вы
сокой производите.тьностью, нуж
но научиться ценить и беречь 
время. Нередко получается так: 
скважина закончена с ускоре
нием, но выигранные трудом бу
ровиков дни уходят на ожидание 
новой скважины. Простои, «о к н а »  
в производственном процессе пре
вратились чуть ли не в стихийное 
бедствие. Приведу несколько при
меров. Переезд с 48-й  на 79-ю  
скважину занял 19 дней, переба
зировка на следующую скважину 
снова отняла 15 дней. А между 
скважинами всего 18 километров. 
Еще более невероятный факт: 
чтобы преодолеть расстояние в 
три километра между 56-й  и 80-й  
скважинами, потребовалось пол

месяца. В общей сложности «ок 
н а » в прошлом году отняли у 
бригады более ста дней. То есть 
почти каждый третий день не дал 
отдачи.

Это явные простои. Есть и 
скрытые. Буровую готовит для 
нас бригада вышкомонтажников. 
По положению монтажники до.ч- 
жны сдать установку, оборудова
ние в полной готовности. Его не
обходимо проверить, отремонтиро
вать перед приходом буровиков. 
На деле же все недоделки, подгон
ка Оборудования остаются на до
лю буровиков. Их застав.дяют за
ниматься «самообслуживанием». 
Чаще всего мы выступаем в роли 
такелажников. Самим необходимо 
перевезти и установить вагончи
ки, все необходимые грузы: бу
рильные и обсадные трубы, тру
бы под кондуктор, горюче-смазоч
ные материалы, глину, цемент и 
многое другое. А  ведь в экспеди
ции созданы специальные служ
бы.

Такое положение снижает не 
только производительность, но и 
качество проводки скважин. Ма
стер из технического руководите
ля  стал снабженцем, толкачом. 
Его время в основном уходит на 
го, чтобы выбить все необходи
мое. Пора все-таки добиться, что
бы отдел снабжения четко выпол
нял свои функции.'

В результате общей неоргани
зованности и несогласованности 
служб буровые бригады теряют 
время. Можно сказать, что сква
жина глубиной 1 .750 метров бу
рится 8 — 10 дней. Более 20 дней 
уходит на переезд и подготови
тельные работы к началу бурения 
новой скважины. Так что резер
вы, как говорится, на виду. При 
хорошей организации производст
ва разрыв между окончанием бу

рения и началом не должен пре
вышать 1 ,5— 2 дней.

Еще один большой резерв —  
повышение технической оснащен
ности бригад, применение меха
низмов, облегчающих труд рабо
чих. Механизмы-такие есть (меха
низм держания труб, автоматиче
ский буровой ключ, пневматиче
ский клиновой захват, гидроцик
лоны для очистки глинистого ра
створа), но они где-то на базах и 
площадках, а не на буровых. До 
сих пор не обеспечены бригады и 
турбобурами, что снижает скоро
сти проходки.

Я перечисляю наиболее общие 
беды, мешающие 'по-настоящему 
бороться за большие объемы про
ходки. Устранив их общими уси
лиями, нефтеразведочные органи
зации сумеют 'значительно повы
сить производите.чьность труда, 
бурить более быстро и дешево. Но

Редакция попросила А. Д. 
Барышева, начальника произ
водственного отдела треста 
«Томскнефтегазразведка», про
комментировать письмо Н. М. 
Зайдуллина.

— 18 тысяч метров - -  высо
кий рубеж для томских нефте- 
разведчиков. Принятие такого 
обязательства сразу выдвигает 
на первый план необ.ходиашсть 
общего улучшения производ
ства в экспедиции, продуманно
го планирования работ, четкой 
координации всех служб. Без 
этого, конечно, нечего думать о 
высоких показателях. Николай 
Михайлович Зайдуллин приво
дит убедительные примеры то
го, как из-за неорганизованно
сти теряются целые недели.

К сожалению, в Александров
ской экспедиции, да и в других, 
вновь могут повториться про
стои. Зимние перевозки, в тече
ний которых должно быть заве
зено все необходимое почти на 
год работы, под угрозой срыва.

нельзя забывать еще об одном. 
Высоких результатов, приближа
ющихся к тюмерским рекордам, 
нельзя добиться без действенного 
социалистической) соревнования 
буровиков. В наших же органи
зациях ему не всегда дают долж
ную оценку. В начале года, ког
да наступает время принятия обя
зательств, о соревновании гово
рят все. Позже —  все забывают.. 
Мы не знаем, как работают брига
ды, с которыми соревнуемся, не 
знаем об их опыте. Убедительный 
пример: юбилейный год закон
чился месяц назад, а до сих пор 
не подведены итоги соревнования. 
Я уже не говорю об опыте тю
менцев. С опытом своих бригад 
ознакомиться не можем. Бот вам и 
соревнование...

Н. ЗАЙДУЛЛИН, 
буровой мастер Александ
ровской экспедиции.

Значит, весной и .четом придет
ся перебрасывать грузы верто
летами, а их не хватает, да и 
перевозки обходятся слишком 
дорого. Трест прини.мает сей
час меры, чтобы помочь экспе
диции транспортом, но г.чавное 
— улучшить использование уже 
имеющихся машин.

Соревнование буровых
бригад за 15— 18 тысяч метров 
проходки показывает, наско.чько 
возросло мастерство лучших 
коллективов. Оно поможет и 
более слабым бригадам, изучая 
их опыт, подтянуться. В этом 
еще одно важное значение ини
циативы бригад тт. Зайдулли
на и Нурлыгаянова. И дело че
сти инженерно-технических ра
ботников экспедиций и треста, 
руководителей общественных ор
ганизаций создать все условия 
для высокопроизводительного 
труда, поддержать тот накал и 
энтузиазм, с которым буровики 
начинают третий год пятилетки.

К 50~летию 
Вооруженных 
Сил С С С Р

I Р У С С К О Й  
I Ж Е Н Щ И Н Е
=  На этой неделе Афанасии Ти- 
=  мофеевне Асановой исполнилось 
S  100 лет! Мы, работники облвоен- 
=  комата, рады были поздравить 
=  мать четверых сыновей-воинов со 
S  столь памятным днем.
=  Трудный путь прошла эта слав- 
=  ная русская женщина. Только в 
=  67 лет она выучи'лась грамоте.
S  Когда началась Великая Отече- 
S  ствеяная война, Афанасия Тимо- 
S  феевна отправила на войну всех 
=  своих сыновей. Двое из них не 
=  вернулись. Сын Павел в Воору- 
=  женных Силах с 1938 года. Сей- 
=  час он подполковник.
=  Афанасия Тимофеевна — мать- 
5  героиня. Г«судах)ство назначило 
S  ей пенсию.
S  В дом к А. Т. Асановой при- 
=  шли военный комиссар Томской 
=  области полковник Н. П. Косачев, 
=  кировский райвоенком полковник 
=  М. Г. Муравьев. Они тепло поздра- 
=  ви“ли Афанасию Тимофеевну со 
S  столетием и вручили ей ценный 
=  подарок. От имени облвоенкомата 
S  замечательной женщине был пре- 
Н поднесен торт.
S  С днем рождения поздравили 
=  Афанасию .Тимофеевну 13 внуков 
=  и 11 правнуков.
Щ В. ПОНИТКО,
=  капитан, начальник отделения 
=  облвоенкомата.

Курсанты Томского ордена Красной Звезды военного учили
ща связи Виктор Воронин и Александр Калистратов — томи
чи. Первый — выпускник железнодорожного техникума, второй 
— школы №  15. Оба— отличники боевой и полАтической подго- 

•товки. Младший сержант В. Воронин — командир отделения.
НА СНИМКЕ: курсанты В. Воронин (справа) и А. Калистра

тов.
Фото в. Ефименко. s

Н А  М А М А Е В  К У Р Г А Н
В Волгоград, на Мамаев курган, вылетела группа томичей. В 

ее составе ветераны 79-й гвардейской сибирской дивизии А. Д. 
Дарьенко, М. И. Иванова-Сергеева и ребята из школы №  34 — 
активные следопыты, организаторы музея боевой славы про. 
славленной дивизии сибиряков.

Томичи приняли участие в праздновании 25-й годовщины ве
ликой битвы на Волге. Незабываемое впечатление оставят 
встречи в Волгограде в сердцах школьников.

Е. КУПШНСКАЯ, 
преподаватель школы №34 г. Томска.

Г -

Подполковник Анатолий Павлович^Садовой 
— ветеран Томского ордена Красной Звезды 
военного училища связи. Это один из луч. 
ших преподавателей. Он — секретарь пар
тийной организации подразделения.

Анатолий Павлович участвовал в Велнкои 
Отечественной войне. Имеет несколько прави
тельственных наград.

Фото в. Ефименко.

П А М Я Т Н Ы Е  М Е Д А Л И -  |  
З А Щ И Т Н И К А М  Л Е Н И Н Г Р А Д А  |

В Асине работает городской штаб Всесоюзного Щ 
похода молодежи по местам революционной, боевой =  
и трудовой славы советского народа. s

Недавно из Ленинграда в адрюс штаба иршшш =  
памятные медали. Их прислал Ленииградский об- §  
ком ВЛКСМ для вручения защитникам города Ле- g  
нина, которые сейчас проживают в Асине. ~

В дни 50-летия Советской Армии медали будут =  
вручены. Н. Ш АТОХИНА- =

г. Асино. =

В О Е Н Н О -Т Е О Р Е Т И Ч Е С К А Я  I 
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  I

В Томском военном ордена Красной Звезды учи- S  
лище связи состоялась военно-теоретическая конфе- =  
ренция, посвященная 50-летию Вооруженных Сил =■ 
СССР. Щ

С докладом «Ленинское учение о защите социали- 
стического Отечества и вопросы советского военного Щ 
строительства в решениях X X III съезда КПСС и Н 
юбилейных документах партии» выступил начальник =  
политотдела подполковник Е. Я. Спекторов. В об- Щ 
суждении доклада приняли участие офицеры А. П. 
Брынза, Н. А. Сарандае®, Л. М. Алябьев, В. С. ь  
Шмырин. Они говорили о той заботе, которую =  
КПСС проявляет о Вооруженных Силах, о разви- f  
тии советской военной науки, о возрастании роли 1 
партийно-политической работы в повышении боевой ? 
готовности войск. g.

Большое внимание в нашей стране уделяется g  
подготовке офицерских кадров. Другими, более §■ 
высокими становятся требования, которые предъ- =  
являются к ним в современных условиях. Об этом =  
также говорили выступавшие офицеры. На тео- S  
ретической конференции обсуждались вопросы, s  
связанные с принятием нового Закона «О  всеобщей =  
воинской обязанности». А. ФИЛИППОВ, §

подполковник, заместитель начальника полит- р  
отдела Томского военного училища связи. S

........ .

XXII ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Вчера в гарнизонном Доме офицеров состоялась 

ХХП Томская городская партийная конференция.
Конференция рассмотрела вопросы:
1. Отчет горкома КПСС.

2. Отчет ревизионной комиссии городской органи
зации КПСС.

3. Выборы горкома КПСС.
4. Выборы ревизионной комиссии городской орга

низации КПСС.

5. Выборы делегатов на X III Томскую областную 
партийную конференцию.

С отчетным докладом о работе городского коми
тета партии выступил первый секретарь ' горкома 
КПСС тов. Бортников А . И.

Отчетный доклад ревизионной комиссии город

ской организации КПСС сделал председатель комис
сии тов. Штерн М. М.

В прениях по отчетным докладам горкома КПСС 
и ревизионной комиссии выступили: первый секре
тарь Кировского райкома КПСС тов. Сафронов 
А. М., секретарь парткома завода измерительной 
аппаратуры тов. Кунаков А. А., директор предприя
тия тов. Перегудов Ф. И., ректор университета тов. 
Бычков А . П., секретарь парткома треста «Томск- 
промстрой» тов. Елфимов В. И., первый секретарь 
Ленинского райкома КПСС тов. Литвинцев Ю. И., 
перемотчик завода «Томкабель» тов. Громов В. Я., 
заместитель Начальника управления Комитета госу
дарственной безопасности при Совете Министров 
СССР по Томской области тов. Миклин В. М., ди
ректор школы №  2 тов. Алеутдинова М. К., секре

тарь парткома политехнического института тов. Не- 

хорошев Ю. С., директор завода №  2 ОПСМ тов. 

Зудов С. И., председатель городского комитета на

родного контроля тов. Коробков М. Б., управляю

щий трестом «Томскншлетрой» тов. Борисов А. П., 

председатель горисполкома тов. Калаба Г. М., сек

ретарь горкома ВЛКСМ тов. Ворошилов В. Е., глав

ный врач городской больницы тов. Петров В. М., 

второй секретарь обкома КПСС тов. Кузнецов А. И.

Конференция приняла постановление по отчетно

му докладу горкома КПСС. Работа горкома КПСС

признана удовлетворительной.
(Отчет о работе конференции будет опубликован в 

следующем номере газеты).

СТРОЙ КАМ  б ы т а - у а а р н ы е  т е м п ы

Лншь бы пообещать...

А. Н. КОСЫГИН ВОЗВРАТИЛСЯ В МОСКВУ
МОСКВА, 1 февраля. 

(ТАСС). Сегодня в Москву, за
вершив визиты в Индию и Аф
ганистан, возвратился Предсе
датель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государственными

флагами Советского Союза, 
А. Н. Косыгина встречали А. П. 
Кириленко, К. Т. Мазуров, 
Д. С. Полянский, Ю. В. Андро
пов, И. В. Капитонов, М. С. 
Соломенцев и другие офици
альные лица.

ОТЪЕЗД НА РОДИНУ Н. К. БАЙБАКОВА
ТСКИС, 1 февраля. (ТАСС). 

Находившийся в Японии по 
приглашению японского прави
тельства с двухнедельным ви
зитом заместитель Председа
теля Совета Министров СССР, 
председатель Госплана СССР 
Н. К. Байбаков отбыл сегодня 
в Москву на советском воздуш
ном лайнере «ТУ-114» совме
стной авиалинии «Аэрофлот— 
Нихонкоку».

Во время пребывания в Япо
нии советский гость имел бесе
ды с премьер-министром Э. Са- 
то, министром иностранных дел 
Т. Мики, министром финансов 
М. Мидзута, министром внеш

ней торговли и промышленно
сти Э. Сиина, начальником уп
равления экономического пла
нирования К. Миядзава, а так
же с представителями деловых 
кругов Японии.

В ходе бесед обсуждались 
вопросы дальнейшего развития 
советско-японских экономиче
ский отношений и затрагива
лись некоторые международ
ные проблемы.

В дни пребывания в Японии 
Н. К. Байбаков посетил ряд за
водов в окрестностях Токио, а 
также и в городах Нагоя и 
Осака.

31 января на участок, рас
положенный в районе пересече
ния улиц Красноармейской и 
Учебной в Томске, пришли 
строители из строительно-мон
тажного управления № 8. Они 
начали планировочные и дру

гие подготовительные работы 
на том месте, где скоро подни
мется монументальный , Дворец 
спорта. На это замечательное 
сооружение государство отлз”̂- 
стило 2.200 тысяч рублей. Об
щий объем сооружения —

81.000 кубических метров. 
Строители рассчитывают завер
шить возведение Дворца спор
та к столетию со дня рожде
ния В. И. Ленина.

НА СНИМКЕ: здесь будет 
Дворец спорта.

Фото В. Ефименко.

— Вот это забота, вот это 
чуткость к рабочему человеку! 
— довольно воскликнули те- 
гульдетцы, узнав, что руково* 
дители Ново-Тегульдетского 
леспромхоза всерьез решили 
заняться строительством быто
вых предприятий. Директор 
леспромхоза т. Соколов и его 
заместитель по быту т. Бурдо- 
вицын при случае не упускали 
возможности лишний раз на
помнить тегульдетцам и при
хвастнуть перед приезжими, 
как они, руководители лес
промхоза, пекутся о быте рабо
чих.

— Клуб строим, автовокзал, 
баню, столовую, комбинат бы
тового обс’луживания, — вну
шительно перечислял т. Соко
лов.

—■ А  какой уют, какое совре
меннейшее оборудование будут 
в этих зданиях, — вторил ему 
Бурдовицын.

Строители бодро рыли кот
лованы, pyкoвo^(итeли леспром
хоза громко восхваляли , буду
щие бытовые блага, тегул'ьдет- 
цы искренне радовались. Но 
все это было до времени, пока 
не подонГли сроки сдачи быто- 

, вых объектов. И тут оказалось, 
что почти все здайия построе
ны только наполовину. Прошло 
еще несколько месяцев — не 
открылись двери ни клуба, ни 
бани, ни столовой, причем ни 
той, которая строится вновь, ни 
той, которую обещали реконст
руировать.

— Куда спешить? спо
койно рассуждал начальник 
ремсгройучастка № 9 т. Ти- 
щенков, ответственный за ре
конструкцию столовой. — Вот 
выглянет весеннее солнышко, 
потеплеет, тогда уж и возьмем
ся...

— Правильно, правильно, — 
обрадованно вторит ему глав
ный инженер дорожного участ
ка т. Калашников. — И ми вот 
тоже... когда потеплеет. Впро
чем...

Тут т. Калашников умолка
ет, поскольку сам не верит в 
то, что весной сможет возобно

вить строительство автовокза
ла, открытия которого уже поч
ти год ждут тегульдетцы.

Такая же неуверенность у 
начальника Тегульдегского 
строительного участка №  21 
т. Жаркова, ответственного за 
строительство комбината быто
вого обслуживания, Ютуба, ба
ни и других объектов. Сроки 
сдачи в эксплуатацию бани и 
клуба давно прошли, а работы 
на этих стройках невпроворот.

— Денег нет, — жалуется 
т. Жарков, говоря о бане. — 
Чтобы ее закончить, надо 10 
тысяч рублей, а заказчик дал 
лишь половину. Пусть полно
стью финансируют, тогда бу
дем достраивать.

Когда речь заходит о строи
тельстве клуба — опять ссыл
ка на отсутствие денег.

При этом т. Жарков скромно 
умалчивает о том, что, когда 
деньги были, строительство 
клуба шло так же медленно, 
как и сейчас. Пришлось снять 
выделенные на эту стройку 
средства, поскольку они совер
шенно не использовались. От
крытие клуба с ноября прошло
го года теперь перенесено на 
июнь нынешнего. Но и этот 
срок считать окончательным 
трудно. Несколько месяцев 
здесь вообще нет ни одного 
рабочего.

— Ну, а как с комбинатом?
Тут уж возмущаются и за

казчик, и подрядчик. Что, де
скать, с комбинатом? О нем по
ка и речи нет. До срока сдачи 
(декабрь этого года) еще дале
ко.

Стройки, о которых так мно
го говорилось, заморожены. 
Заказав их подрядчикам, ру
ководители леспромхоза не 
считают нужным контролиро
вать, как идет дело. Подрядчи
ки в свою очередь прикрывают 
собственную нерасторопность 
ссылками ’ на невнимание к 
стройкам со стороны ■ заказчи
ков.

Т. БЕЛОУСОВА.
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Мне очень хочется 
рассказать о хорошем 
трудолюбивом парне, 
члене комсомольско- 
молодежной бригады 
Идмени 50-летия Совет
ской власти Викторе 
Серокуррве. Об этом 
меня просили и его то
варищи.

...Июль. Раздетые 
до пояса, парни клали 
первый венец здания 
конторы. Перекидыва
лись шутка.лш. На
строение у всех было 
отличное.

В такой день при- 
ше’л к нам в бригаду 
Ви.ктор Серойуров. 
Спросил бригадира. 
Сказал, что хочет ра
ботать с нами. Был 
перекзф. Виктор ’ сн-' 
дел с нами на только 
что собранном венце, 
отвечал на вопросы 
парней, интересовался 
нашими делами. Еди
ногласно решили: при
нять его в бригад^'— 
посмотреть, так ли бой
ко работает, как гово
рит.

И мы в нем не 
ошиблись. Через два- 
три дня всем каза
лось, чТо Виктор ра
ботает в бригаде со

дня ее основания. Сей
час ему доверяют от
ветственную работу .— 
Делает быстро и толь
ко с отличным качест
вом.

Не найдешь, пожа
луй, другого такого 
рассказчика. За все

строительного учили
ща в Донецкой обла
сти поехал Виктор со 
всей группой в Казах
стан. Строил город 
Шахтинск. Строил 
жилмассивы. Был
плотником, столяром.

Заметили старатель-

1964 году 
Шахтинска

ПРОПИСАН
ПОСТОЯННО

вре.мя я ни разу не 
видел его хмурым, 
сердитым. На любой 
с’лучай Жизни у него 
припасена история. 
Расскажет — я вроде 
легче становится чело
веку.

О себе рассказывать 
не очень-то любит, а 
если даже и начнет 
что-то вспоминать, то 
рассказ опять же по
лучится не о себе, а о 
Людях, о его друзьях- 
товарищах.

...После окончания

ность Паренька, посла
ли учиться цр маши
ниста башенных кра
нов в Караганду. С от
личием закончил курс 
обучения. Вернулся 
на работу машини
стом. С высоты ему 
был хорошо виден весь 
Шахтинск: большие
корпуса, жилые мас
сивы. А  дальше 
степь...

И очень захотелось 
парню построить дом 
там, в степи, где па
сутся отары овец. В

уехал из 
на строи

тельство совхозов в
казахстанских степях. 
Стоит теперь не один 
дом, построенный его 
руками, а щелый посе
лок светлых домов в 
совхозе «Оленты».

А  радио и газеты 
разносят вести о боль
шом наступлении в
Тюменской, Томской 
областях. Говорят о 
Стрежевом, а" ему хо
чется видеть этот го
род, ему хочется само- 
-му строить первенец 
томских нефтяников.

...Виктор Сероку- 
ров теперь строит 
Стрежевой.

Вот, пожалуй, все, 
что хотелось мне ска
зать о Викторе. Оста
лось добавить, что он 
перевез в Стрежевой 
семью, устраивается 
человек не временно. 
Дали е.му двухкомнат
ную квартиру — зна
чит, нужный работник 
в СУ-15, ценят здесь 
его труд.

В. БЕРДЯЕВ, 
секретарь Стре- 
жевского комитета 
комсомола.

Александровский район.

Много лет на Томской карандашной фабрике трудится сортиров
щица Валентина Андреевна Иванова. Она освоила еще четыре про
фессии. Какую бы работу ни вьшолняла Валентина Андреевна, выра. 
ботка всегда будет 120— 130 процентов нормы.

Фото Ф. Хитриневича.

Е Й  Г О В О Р Я Т :  С П А С И Б О !
Приятно войти в ма

газин, где продавцом 
работает Нина Кирил
ловна Варзнна. Здесь 
всегда чисто, со вку
сом расставлены това

ры. Около десяти лет 
трудится Нина продав
цом в орсе Белоярско
го леспромхоза. За 
многолетнюю безуп
речную работу и вы

сокие показатели в со
циалистическом сорев
новании ударник ком
мунистического труда 
Нина Кирилловна на
граждена нагрудным 
значком «Отличник со

ветской торговли». 
Жители райцентра из
брали ее депутатом 
райоййого Совета де
путатов трудящихся.

Н. КРИВЦОВ. 
Верхнекетский район.

.п а р т и й н а я  ж и з н ь

СМОТРЯ с КАКОЙ точки...
«Хочется отбросить все несуще

ственное, все мелочи, но их столько 
iraoro, что даже не знаю, мелочи ли 
это...» Так начинается письмо в 
редакцию Раисы Вежневец, препода
вателя топографического техникума.’ 

Отступление первое. Проверяя 
письмо, я не успел переговорить 
в первый день со всеми заинтере- 
соваияыми п не заинтересованны
ми в этой истории людьми. И , ви
димо, подумав, что журналист 
уже закончил работу и не выяснил 
истину, в редакцию обратились 
два пожилых человека, два ком
муниста;

—  Мы пришли защитить моло
дого специалиста.

Чйтк^ёль уже, верно, понял, что 
история с.чучилась нешуточная. 
Действительно, какие шутки, если 
комсомолка совершенно искренне 
подает заявление с просьбой при
нять ее кандидатом в члены КПСС, 
а потом вдруг забирает это заявле
ние обратно.

Как же это могло случиться? Да
вайте же внимательно, отбросив все 
несущественное, все мелочи, просле
дим за существом дела.

«Бывший секретарь парторгани
зации А. В. Рублев предложил мне 
подумать о вступлении в партию. Я 
выполняла отдельные 'поручения, о 
вступлении думала, но все казалось 
рано: осваиваю работу, группа не в 
передовых. Хотелось идти в партию 
более уверенно, с чистой совестью. 
Я уже давно серьезно говорила с 
отцом о партии. Он член КПСС с 
1928 года и очень хотел, чтоб я ста
ла коммунистом. Поэтому, когда 
А. А. Пешков, избранный парторгом, 
продолжил со мной разговор, ната- 
тый Рублевым, я больше не колеба
лась...»

Рекомендации Вежневец дали: ди
ректор тюхникума П. А. Болотов, се
кретарь парторганизации А. А. Пеш
ков, преподаватель Н. И. Бычков. На 
собрании выяснилось, что у Бычко
ва недостаточно партийного стажа 
для,того, чтобы дать рекомендацию. 
Тогда по очереди встали преподава
тели Е. П. Карпов и А. С. Мнацака- 
нянц и заявили, что они готовы ре
комендовать Р. Вежневец.
'  «...Бы ло несколько неприятно, 

что так получилось с третьей реко
мендацией, но в то же время ободри
ло доверие старых коммунистов».

Собрание единогласно решило 
принять Вежневец кандидатом в 
члены КПСС.

Отступление второе. Никаких 
Претензий к форме заявления, по- 
дапвого Раей в первичную парт
организацию, высказано па собра
нии не было. Я  прошу читателя 
обратить на этот факт особое 
внимание, мы еще к нему вернем
ся.

Прошло время.
Видимо, А. А. Пешкову напомни

ли в райкоме партии тот пункт Ус
тава КПСС, по которому член ВЛКСМ  
должен иметь ■ рекомендацию от 
районного комитета комсомола. Огор
ченная новым ■ недоразумением, Рая 
попала лишь на неочередное заседа
ние бюро райкома ВЛКСМ во втор
ник, 19 декабря. В этот день в тех
никуме проходило отчетно-выборное 
комсомольское собрание. С него все 
и началось.

На собрании Вежневец избрали в 
комитет комсомола. На следующий 
день ей об этом рообщили, и она 
пришла на первое заседание коми
тета. Здесь неожиданно ее кандид.1- 
туру в числе других предложили на 
пост секретаря. Рая заявила «само
отвод». И вот по каким причинам: 

« . ..Я  работаю второй год. Веду 
четыре предмета. Только топографию 
читаю повторно, остальные три пред
мета осваиваю впервые. Классный 
руководитель у второкурсников. От
ветственная за выпуск стенгазеты 
«Топограф». По, линии топографиче
ского кабинета веду шефскую работу 
в 41-й школе. Занимаюсь в вечер
нем университете марксизма-лени
низма. Мало ли это для специали
ста, ^)Сваивающего преподаватель
скую работу?..»

Члену партбюро Н. Т. Сорокиной 
этого показалось мало. И она заяви
ла, что Вежневец —  кандидат в 
члены КПСС— должна выполнять 
партийное поручение. (А  ее в райко
ме КПСС еще не успели принять 
кандидатом).

П Раю, несмотря на ее протесты, 
не без нажима Н. Т. Сорокиной гтз- 
брали секретарем.

Отступление третье. Уже нет на 
страницах газет споров о том, на
до или не надо предварительно 
обсуждать и рекомендовать на 
собрании членов комитета, нако
нец, самого секретаря. Практика и

История с пятью
опыт локазали: надо. И  
их получить тоже надо

отступлениями-
Согласие 

Кто дол
жен это сделать? Райком или гор
ком комсомола совместно с парт
бюро и комсомольским активом. 
С Вежневец же внкто речи не 
вел, у партбюро были другие кав- 
Дндатуры. Представитель горкома 
В Л К С М  И, Госсеи на собрание 
опоздал, окончания его не дождал, 
ся и на первое заседание комите
та не пришел. И з райкома комсо
мола тоже никто не пожаловал. 
Кстати, за несколько дней до от- 
четно-выборной конференции я 
поинтересовался у первого секре
таря Ленинского райкома комсо
мола А . Полина, кто избран се
кретарем комсомольской органи
зации топографического технику
ма. Полин этого не знал.

Р. Вежневец между тем не сми
рилась. Она поняла, что не сможет 
поставить комсомольскую работу 
так, как ее себе представляет. Ори
гинально убеждали ее в обратном 
завуч техникума А. А. Таскаев и 
Н. Т. Сорокина.

—  Поработай два-три месяца, по
том мы тебя тихо сменим...

Но Рая не хотела работать «абы  
как», и не в ее характере остав
лять де.то на полпути.

Не буду перечислять, сколько 
раз она ходила в партбюро, упра- 

.шивая А. А. Пешкова рекомендо
вать комитету комсомола другого 
человека на пост секретаря. Андрей 
Александрович то отказывался на
отрез, то обещал подумать. В ходе 
этих переговоров Рае было заявле
но: «Между прочим, теперь решение 
партийного собрания о приеме вас 
кандидатом в члены партии может 
измениться».

К этому времени среди коммуни
стов произошло своеобразное разде
ление. Одни, и таких большинство, 
были на стороне Вежневец, счита
ли ее отказ обоснованным. Другие 
—  их три-четыре человека —  необо
снованным. Страсти накалились. Б 
такой обстановке и проходило вто
рое партийное собрание.

Пз протокола, из бесед с комму
нистами, из письма Раи мне уда
лось восстановить его ход. Начав
шееся со спокойных слов председа
теля собрания Е. И. Карпова о том, 
что необходимые документы Вежне

вец оформлены и рекомендация от 
райкома ВЛКСМ получена, бно вдруг 
приобрело нервозный тон после воп
росов завуча А. А. Таскаева и вы
ступления Н. Т. Сорокиной.

Первым начал Таскаев:
—  А почему так написано заяв

ление? Вы в какую организацию 
проситесь? Может быть, в профсо
юзную или ДОСААФ? Организаций- 
то много...

Рая чувствует, что вопрос неприн
ципиальный, волнуется. Старается 
ответить спокойно:

—  В начале заявления я указа
ла: прошу первичную партийную 
организацию... В, тексте сказано: 
прошу принять меня кандидатом в 
члены КПСС... , .  ..

—  А почему, —  иродо.тжал Тас
каев, —  вы в заявлении не берете 
на себя никаких обязательств? 
Оставляете себе лазейку, чтобы по
том можно было сказать, что ничего 
не обещали?

Вспомните, читатель: на пефвом 
собрании никаких претензий к 'ф ор
ме .ззяв.дения у собравшихся, в том 
числе и лично у т. Таскаева, не бы
ло. Откуда же тенерь этот злобный 
тон? А. А. Таскаев охотно ответил 
на мое «почему?»

Отступление четвертое. Мы си
дим в его кабинете. Аватолий 
Аниподистоввч рисует клеточки- 
линеечки учебного' расписания, 
время от временя бросая в теле
фонную трубку: «Сорокину ко
мне, быстро!», «Мнацаканянца ко 
мне, срочно!»

Становится стыдно. Н е моло
дые же люди, члены партбюро, 
чтоб так бегать. И  пока А . С. 
Мвацаканявц просит пару минут, 
чтоб отдышаться (у  него бронхи
альная астма], А . А . Таскаев по
ясняет свою позицию на втором 
собрании. Вот этот диалог.

—  Было мнение...,
—  Чье?
—  Мы посоветова.Лйсь с горкомом 

партии. С инструктором горкома 
тов. Черниковым.

—  О чем?
—  Какую нам занять позицию к 

человеку, который подал заявление 
в партию и отказался работать се
кретарем комсомольской организа
ции.

ПРЕДПРИЯТИЕ И РЕФОРМА

........................................................................................................ .
—  и  что же ответил вам това

рищ Черников?
—  Он сказал, что нам такие без

дельники в партии не нужны.
Надо думать, что тов. Таскаев 

не объяснил Б. В. Черникову суще
ства дела. Но тем более удивитель
но, что Борис Васильевич, не разо
бравшись, высказался так катего
рично.

...Теперь, когда ясна «позиция» 
Таскаева, вернемся к собранию, где 
Вежневец, уже порядком издерган
ная предыдущими вопросами, вновь 
говорит о том, почему она не может 
быть секретарем. Таскаев и Сороки
на заявляют, что в таком с.тучае 
они будут голосовать «против». Это 
возмутило ко-ммунистов.

—  Нельзя, —  говорит Мнацака- 
йянц, —  ставить вопрос так: бу
дешь секретарем —  примем, не бу
дешь —  не примем. Я считаю, что 
надо смотреть по деловым качест
вам. А это мы уже обсуждали и ре
шили —  достойна.

Его поддержал Г. И. Овсянников. 
«За_» выступили' еще А. А. Пеш

ков, Кононов, и быть бы Рае канди
датом в члены КПСС, не раздайся 
слов Н. Т. Сорокиной о том, что 
Вежневец испугалась трудностей. 
Рая и так была достаточно взволно
вана, а тут такое...

Отступление пятое. С 14 лет, 
когда тяжело заболевший отец 
лег в больницу. Рая Вежневец ос
талась одна с младшим братом. 
Работала на заводе, училась в ин
ституте и работала по вечерам... 
Вывела брата в люди. Сама полу
чила профессию...

Она не выдержала, когда заяви
ли: «Испугалась трудностей».
Нервы были достаточно взвинче
ны, чтобы сделать необдуманный 
шаг. И  забрала заявление. Собра
ние закрылось.

«...Правильно ли я поступила? 
Наверное, не смогу сейчас здраво 
рассудить. Слишком свежо все, 
больно, обидно...»

Так кончается письмо Раи Веж
невец и в.месте с тем эта история, 
выводы из ко’горой, я думаю, сдела
ют Ленинский райком КПСС и об
ком комсомола.

С. ВЫГОН.

прим.: Недавно Р. Вежневец по- 
дйла заявление с просьбой уво* 
лить ее по Состоянию здоровья. 
Но только ли в здоровье дело? 
Наверняка, причина гораздо глуб
же, если учесть к тому же, что за 
сравнительно короткое время тех- 
инкум уже покинули два молодых 
специалиста.

Н У Ж Н А  ЛИ 
ПРИБЫЛЬ?

Ц Е Х У

РАЗМЫШЛЕНИЯ О ВНУТРИЗАВОДСКОМ ХОЗРАСЧЕТЕ

Технику, технологию, оргаяизацию труда — все подвергает 
экзамену экономическая реформа. И самые повышенные требо
вания она предъявляет к внутрихозяйственному расчету. Гото
вясь к ней, подшипниковцы создали специальную комиссию. 
«Хозрасчет у нас есть, но сможет ли он удовлетворять .чроиз- 
водст'во в будущем?» — с такого вопроса комиссия начала 
свою работу.

Уже год работают в условиях реформы электроламповый и 
манометровый заводы, завод математических машин. Цехам 
планируются те же самые показатели. Правда, основным цехам 
доводится новый показатель— «реализация продукции», но он 
практически ничем не отличается от давнишнего показателя «то
варная продукция». Фонд материального поощреяия распреде
ляется по цехам, независимо от их вклада в полученную заво
дом прибыль, из которой и возникает этот фонд. Так что про
изошла минимальная реорганизация хозрасчета, и только.

Но, может быть, резких из.менений в организации хозрасчета 
не требуется? Подшипниковцам, то'лько приступающим к рабо
те в новых условиях, следует ли искать иного «брода»? Ведь 
неплохо поработали в минувшем году коллективы .манометро
вого и электролампового заводов; получены солидные прибыли, 
хороший прирост производительности труда...

На подшипниковом заводе, а также на заводе резиновой обу
ви  ̂решили^ что следует искать иных путей. Поворот внутрихо
зяйственной политики предприятия должен произойти на 180 
.градусов. Без коренных изменений во внутризаводском хозрас
чете многие гГлюсы реформы ничего не приплюсуют, и, «сняв 
сливки», можно очутиться в незавидном положении. И вот по
чему. •

Неоднократно писалось о том, что раньше заводы неохотно 
использовали все свои резервы. Планирование от достигнутого 
уровня заставляло скрывать часть резервов «яа черный день». 
Б равной степени это относится и к цехам.

Кроме того, цехи работают неравномерно; одни лучше, .дру
гие хуже. Часто часть планового задания с отстающего це.ха пе
рекладывают на плечи более сильного. Это — еще одна причи
на того, что адмииистрация каждого цеха предпочитает иметь 
«скрытые резервы». А  какие стимулы для их использования 
существовали? Никаких.

Добровольность и заинтересованность при увеличении плана 
— первое, что приносит реформа. Причем добровольность вдз- 
никает из .заинтересованности. Чем заинтересовать? Доведением 
до цеха таких показателей, которые делали бы его самостоя
тельным хозяйственным подразделением. Конечно, никогда цех 
не будет иметь своего счета в feHKe, своего бухгалтерского ба
ланса, но ясное представление о затратах и доходах он должен 
иметь. Любой цех должен стать рентабельным. Никакие адми-. 
нистративные меры не смогли привести к тому, чтобы цехи 
справлялись с запланированной себестоимостью. Б прошлом 
году в кузнечном цехе перерасход по себестоимости продукций 
составил около 200 тысяч рублей, в автоматно-токарном и шли
фовальном № 1 — свьппе 100 тысяч рублей.

Таким образом, планирование цеху себестоимости не являет
ся панацеей от всех бед. Себестоимость, к которой столь вни
мательны на манометровом, ламповом и других заводах,—весь
ма ограниченный показатель. И премирование за его перевыпол
нение не приносит желаемых результатов. Кроме того, трудно 
сопоставить итоги текущего и исходного годов в случае выпуска 
несравнимой продукции. Трудно учитывать ' снижение издер
жек производства и, в частности, потери от брака, а следова
тельно, нелегко и стимулировать повышение качества продук
ции. Рентабельность цеха определяется косвенно. Организация 
цехового фонда материального поощрения становится запутан, 
ной.' . ■ ; . '

Каждый хозрасче'шый основной цех должен знать свою при- ' 
быль. Знать для того, чтобы бриентироваться на этот один из 
самых емких экономических показателей. Прибыль цеха со
ставляет часть заводской прибыли. Противники планирования 
цеховой прибыли утверждают, что выделить ее из заводской 
трудно, так как внутризаводские расчетные цены не разрабо
таны.

Разумеется, ценообразование — сложнейшая проблема не 
только в заводском масштабе. Всякий действенный хозрасчет 
заставляет решать эту проблему так или иначе. Затраты на це
нообразование окупают себя повышением отдачи цехов. Тот. кто 
хочет избежать этих затрат, не сумеет избежать просчетов, ко
торые неизбежны при отсутствии внутризаводских цен. Расчет
ные цены нужны также для правильного определения объема 
продукций.

Только внутризаводские цены помогут специалистам управ
лять экономическими процессами на предприятиях, а не «под
бивать бабки» за какой-либо продолжительный период. Через 
внутризаводские цены можно рассчитывать прибыль д.чя 
каждого цеха. Исходные моменты — плата за производствен
ные фонды и фонд поощрения. Образование цехового фонда по
ощрения на заводе станет независимым от работы пред
приятия в делом. Единственный критерий — результаты хо
зяйственной деятельности коллектива цеха. Чем они лучше, 
тем больше цеховой фонд материального поощрения'. Он зави
сит от прибыли и производственных фондов.

Сокращение доводимых цеху показателей — закономерная 
черта реформы. Нельзя ущемлять цех в самостоятельном пла
нировании, как это еще случается. И случается оттого, что 
прибыль не превратилась в ведущий показатель, определяющий 
эффективность усилий коллектива и их вознаграждение.

А1не кажется, я не погрешу против истины, если скажу, что 
это — основная причина желания начальников цехов придер
жать кое-что в резерве. А можно ли работать без резервов? 
Безусловно, при оперативности внедрения всего нового в техни
ке, технологии, организации труда. На заводах еще много резер
вов, их «непочатый край», как писал в газете «Лампочка Ильи
ча» начальник производства электролампового завода И. Б. 
Гарцман. И они останутся непочатыми при нынешней органи
зации внутрихозяйственного расчета.

В. СЕРГЕЕВ.
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по 1 1 0 В0 1 У
я  прочитал в га.зете «Красное 

знам'я» Статью «Часами не мере
но» (отчет с Кожевниковской 
paiioHmifi партийной конферен
ции). У  меня нет каких-либо 
претензий к автору и возражений 
по содержанию статьи. Вполне 
понятно, в отчете с конференции 
невозможно изложить все вопро
сы, которых касались делегаты, 
и автор вправе выделить одну из 
важных тем. В статье подробно 
изложены мысли председателя 
колхоза «Заветы Ленина» тов. 
Пивня об идеологической работе 
на селе, о воспитании тружени
ков сельскохозяйственного про
изводства. Против этих мыслей 
тоже нет замечаний.

Но меня вот что волнует: по
чему партийная организация и 
правление колхоза «Заветы Ле
нина» так безразличны к нуж
дам сельской школы и детям 
колхозников?

В августе и сентябре прошлого

года с. группой рабочих я бы.т от
командирован в этот колхоз для 
оказания помощи в строительст
ве. Мы работали на отделке жи
лых домов. II вот пришлось на
блюдать, Б каких условиях в се
ле Аркадьеве начинали школьни
ки учебный год. Школа совер
шенно не была подготовлена к 
встрече детей. В то время, как в 
других селах дети и учителя радп- 
сгно встречали первое сентября 
юбилейного года, учительница 
Аркадьевской школы Таисья 
Дмитриевна Николаева вместе с 
престарелой матерью ремонтиро
вала школу. II эту картину 
равнодушно наблюдали коммуни
сты се.ча, .председатель сельского 
Совета тов. Емельянов.

Когда вспоминаешь эту карти
ну, то становится грустно, и те 
правильные слова, которые гово
рил на кожевниковской районной 
партийной конференции предсе
датель ко.тхоза «Заветы Ленина»

тов. Пивень, приобретают неис
кренний оттенок, я бы сказал, 
отдают кощунством.

Разве можно серьезно говорить 
о работе с людьми, о их настрое
нии, если дети колхозников учат
ся в плохой школе? II разве обу
чение и воспитание детей не име
ет прямого отношения к сель
скохозяйственному производству? 
Ведь в сельской школе растут и 
обучаются будущие сельские 

труженики —  механизаторы, жи
вотноводы, хлеборобы. Не поэто
му ли уходят люди из села?

В. ДЕЕВ.
г. Томск.

О Т  Р Е Д А К Ц И И : Мы полно
стью солидарны с замечаниями 
тов. Деева. Действительно: зда
ния школ, их учебно-материаль
ная база в селах ко.тхоза «Заветы 
Ленина» очень в плохом состоя
нии.

И  такое положение не только в 
колхозе «Заветы Ленина». Нужно 
прямо сказать; пренебрежение к

сельской школе *  Кожевннкон- 
ском районе —  давняя беда. Не
смотря ва то, что мяогве колхозы 
давно уже эковомаческв окрепли, 
очень мало выделяется средств яа 
школьное строительство.

Н а районной нартвйяой ковфе- 
pcHgBB очень резко критиковала 
райком нарткн к райнсполком за 
плохую заботу о сельской школе 
секретарь парторганкзадви Ю ва- 
линской средней школы тов. Яро
ва. Помещение школы очень тес
ное, занимаются детя в две смены, 
учебными пособиями школа обе
спечена плохо, нет свевиальных 
кабинетов, лабораторвй, вег спор» 
тивного вала. Плохо обеспечены 
школы высококвалнфяцироваяяы- 
ив недагогичеекями кадрами.

Н е удивительно поэтому, что 
часть питомцев сельских школ по 
уровню развития, качеству знаний 
уступает выпускникам городских 
школ.

Надо думать, что из критике 
сделают необходимые выводы Ко- 
жевнвковскин райком партии в 
райвенолкои.

'/ ....г ......... '
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Трудовые успехи Раисы Леонидовны Аникиной, 
швен-мотористки Томской трикотажной фабрики, 
радуют коллектив швейного цеха. Она ежедневно 
перевьшоляяет норму на 30— 40 процентов. Эю 
вклад передовой работницы в досрочное выполне
ние плана третьего года пятилетки.

Фото Ф. Хитриневича,

Добрым словом отзываются механизаторы кол
хоза «Россия» Тегульдетского района о трактористе 
Владимире Федосееве. Три года работает он меха- 
низаторо.м, но за этот небольшой срок своим уме
нием и трудолюбием снискал уважение всего кол
лектива.

Фото В. Ефи.менко.
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j3 февраля 1968 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ-
СТРОЙИНЛУСТРНЯ -  УДАРНЫЙ ФРОНТ

П О В Т О Р Е Н  
ПРОЙДЕННОГО

Седьмое ноября 1967 года —  В этой дате намечалось сдать 
под пусконаладочные работы Туганский завод силикатного 
кирпича. Строители С У-4  треста" «Томскпромстрой» не сумели 
взять намеченного рубежа. Они передв1шули сроки на 20 марта 
ньшешнего года. Промстроевды обязаны на этот раа ввести 
мощности, обеспечивающие выпуск 20 миллионов штук кнрпн. 
па.

Какими темпами ведется сооружение предприятия? Что ме
шает ритмичной работе? Ответить на эти вопросы мы задаюсь  
целью в настоящей корреспонденции. (

i. НАЧАТЬ  
ДА КОНЧИТЬ...

Едва мы успели зайти в конторку 
старшего прораба C,V -̂4 Николая 
Селезнева, как следом за нами поя
вились рабочие управления меха-  

v. низании Анатолий Рязанов и Генна- 
дий Богайчук.

—  Едем в город...
•—  Опять?! Ну что .мне с вами де

лать? В пятницу Кран не работал, 
в субботу, в понедельник, — . начал 
считать прораб.

Нет, эти двое не прогульщики, не 
лодыри. Не по своей вине они то и 
дело отлучаются со стройки. А. Ря
занов и Г. Богайчук —  крановщики 
20-тонного крана на гусеничном хо
ду.

—  Аккумуляторы «с ели » у кра
на, —  делятся они. —  Вчера поч
ти весь день провели в городе. Бы
ли в управлении механизации. Дав
но просим заменить аккумуляторы. 
И бесполезно.

•• ■ «Безработный» кран. К чему это
привело? Сорваны сроки монтажа 
галереи в массоподготовительное от
деление. А без галереи и завода 
быть не может. Это прекрасно пони
мают руководите.ти управления ме
ханизации В. Федько и В. Бергер. 
Почему же они еще с осени не решат 
вопрос с аккумуляторами для кра
на, если подчиненная им механиче
ская служба равнодушно взирает на 
происходящее?

Безответственность —  только так 
можно квалифицировать подобное 

Отношение к делу. Инертность, не

оперативность отдельных руководи
телей и привели к срыву намечен
ных сроков сдачи объекта. ,

*Гго могут сказать в свое оправда
ние, например, работники управле
ния «Сибсантехмонтаж»? Еще до на
чала зимы они обязаны были закон
чить всю систему отопления. Однако 
эти работы не завершены и сегодня. 

•37 единиц оборудования установле
но в массоподготовительном отделе
нии. Осталось только смонтировать 
три шнековых питателя. Можно бы
ло бы считать, что отделение вот- 
вот будет приведено в готовность но
мер один. Но сантехники не подали 
сюда тепло. Они сдерживают строи
телей, которые могли бы в короткое 
время забетонировать перекрытие и 
каркасы колонн. Не подали работни
ки «Сибсантехмонтажа» тепло и к 
складу песка. Пол его сплошь по
крыт слоем льда.

Как лее работают остальные суб
подрядные организации? Дадим с.то- 
во их представите.чям:

В. Евдокимов —  прораб управле
ния «Спецстрой»:

—  Десять месяцев на стройке за
няты спецстроевцы. За это время 
закончен водопровод на заводской 
площадке. Через неделю думаем за
кончить очистные сооружения. На 
очереди грязеотстойник, но его мож
но делать только после окончания 
галереи.

В. Киевский —  .мастер участка 
«  Сибпромвентиляция » :

—  Наши люди ведут монтаж вен
тиляционных и локализующих си
стем в формовочно-запарочном от
делении. Сдерживает отсутствие се
ми циклонов, которые до.чжен поста
вить заказчик.

Н. Киричек —  прораб головного 
ремонтно-восстановитёльного поезда 

10:
—  В феврале на железнодорожной 

ветке откроется временное 'движение, 
а в третьем квартале —  постоянное. 
Что нас затрудняет? Заказчик не 
представил утверлгденной докумен
тации на 1968 год.

Теперь слово— представителю за
казчика, начальнику отдела капи
тального строительства завода Н. За
харову:

—  Наступает самый важный мо
мент —  прокручивание оборудова
ния. Его ревизия нами проведена. 
После 72-часовой работы смонтиро
ванное оборудование будем прини
мать от участка «Сибсантехмонтаж». 
А вот основные претензии к гене
ральному подрядчику —  СУ-4. Ме
сяц назад на площадку прибыли три 
мостовых крана. Но установить их 
нельзя. Не смонтированы колонны, 
подкрановые • балки, подкрановые 
пути на складах готовой продукции 
и топлщ а. Теперь о котельной. В 
ней работает пока один котел. Кот
лонадзор запретил эксплуатировать 
второй без системы золоудаления, 
которая не закончена.

...Вместе с начальником окса мы 
побывали на всех объектах заводско
го комплекса. Н. Захаров невесело 
шутит:

—  Строители действуют по фор
муле «четыре « д » :  делают долго, до
рого, дряршо.

О том, что долго, мы уже говори
ли. А раз долго —  значит и дорого. 
Остается качество. Оно, конечно, не 
устраивает заказчика. Вот бытовое 
помещение главного корпуса. Одна 
из стен изогнулась пропеллером. Не
ряшливо выполнена кирпичная 
кладка, чрезмерно утолщены швы. 
Местами вместо них зияют отвер
стия.

Еще в ноябре монтажники «Сиб- 
промвентиляции» закончили неко
торые работы в главном корпусе. Пе
рекошенные вентиляторы, калори
феры буквально только на днях на
чали исправлять. Недоброкачествен
но сделаны площадки конвейеров

над прессами работниками «Сибнеф- 
техи.ммонтажа».

Даже слово «дрянно» примени
тельно к строящейся галереи звучит 
мягко. Кирпичная кладка сделана 
промстроевцами ниже всякой крити
ки. Сквозные просветы, «п.чяшу- 
щ ие» и чудом удерживающиеся про
стен ки —  хуже и не придумаешь.

Стараясь наверстать упущенное 
время,, строители и монтажники идут 
на снижение качества. Это может 
обернуться печальными последствия
ми.

До пуска первой очереди пред
приятия остается совсем мало вре
мени. Предстоит вь/полнить большой 
объё.ч работ. Ведь практически еще 
ни один объект из всего ко.чплекса 
не доведен до стопроцентной готов
ности. Прекращены работы на скла
дах готовой продукции, песка, топ
лива. Значительно отстало сооруже
ние компрессорной. Ее осталось, 
как говорится, начать да кончить: 
сделать перекрытие, систему отопле
ния, оштукатурить, установить вен
тиляторы, три компрессора...

Чтобы выйти из прорыва, нужны 
четкая организация труда, тесное 
взаимодействие работников всех ор
ганизаций, готовящих предприятие 
к пуску.

Пусть не будет повторения прой- 
денноРо, дублирования прошлогод
них ошибок.

2. КТО П РИ М ЕТ  
ЭСТАФЕТУ?
Допустим, первая очередь завода 

войдет в строй в марте, как обещают 
строители. Возникает вопрос: гото
вы ли эксплуатационники запустить 
производство и обеспечить п.чановый 
выпуск силикатного кирпича?

Нет, не готовы. Сегодня силикат
чики, если они хотят успешно ос
воить оборудование, хорошо подго
товиться к пуску, должны нахо
диться на своих будущих рабочих 
местах, рядом с монтажниками и 
наладчиками. Это необходимо не 
только для того, чтобы тщательно 
проконтролировать качество сборки 
и наладки оборудования. В ходе 
ревизии и опробования агрегатов епе- 
циалисты-силикатчики помогли бы 
устранить Недоделки, лучше изу
чили бы технику и приобрели пер
вые навыки ее запуска. Б это время 
ск.дадывался бы производственный 
коллектив, Кото'ро.чу предстоит осво
ить новый зАвод. Однако на огромном 
комплексе пуском и наладкой обору
дования занимается сейчас группа 
из шести человек,во ,г.даве с инжене- 
ром-мёх-Дником Е. А. Кураксиным. Ни 
один цех, кроме котельной, не уком

плектован кадрами. В си.чикатном 
Цехе, например, нет ни начальника, 
ни сменных мастеров. Не хватает 
рабочих ведущих профессий —  авто-  ̂
клавщиков, дозировщиков, силосни- 
ков и других. Правда, часть из них 
—  восемь человек —  готовится на 
родственном предприятии.

Для пуска первой очереди завода 
не хватает 56 рабочих из 140, более 
одной трети. Несмотря на это, дирек
тор предприятия А. Р. Ереёлиньш  
бодро загибает пальцы:

—  Десять человек снимем с ко
тельной, как только строители за
кончат топливоиодачу и золоудале
ние...

—  Двенадцать перейдут с «Сиб- 
электромотора», как только закон
чат восстановление ранее занимае
мых заводом зданий...

—  На примете тринадцать ме
стных и;иТелей...

—  Двадцать одного человека бу
дем возить из Александровского и 
Туганчика...

На словах все просто. Только по^ 
кличь —  и люди на месте. Но, во- 
первых, в большинстве своем это 
еще не рабочие. Их надо обучить хо- 
+я бы по программе техминимума, оз
накомить с правилами техники без
опасности, дать возможность немно
го привыкнуть к новым рабочим 
местам. На это потребуется какое-то 
время, а оно неумолимо уходит. Ког
да начнется пуск, подготовкой кад
ров заниматься будет поздно. Во- 
вторых, чтобы возить людей из 
Александровского и Туганчика, ну
жен автобус. В зимнее время в от
крытой машине их не повезешь, а 
автобуса на заводе нет и не ясно, 
когда будет.

На заводе немало сделано для 
комплектования кадров инженерно- 
технических работников. На руково
дящие должности подобраны опыт
ные специалисты, в основном с выс
шим и средним техническим образо
ванием. Но и здесь не все вопросы 
решены. Кроме начальника и смен
ных мастеров силикатного цеха, ва
кантными остаются места начальни
ка планово-экономического отдела и 
руководителя заводской лаборатории.

Будь у завода благоустроенные 
квартиры, в Туган поехал бы любой 
специалист. В прошлом году строи
тели должны были сдать в эксплуа
тацию 16-квартирный дом, но по- 
настоящему приступили к его клад
ке только нынче. Заложен еще один 
такрй же дом. Строите.льство жилья 
необходимо форсировать. Тогда кад
ровый вопрос решить будет намно
го легче. Но и теперь откладывать 
комплектование коллектива нельзя 
ни на один день, иначе эксплуатаци
онники к пуску завода придут не
подготовленными.

Далеко не по.тностью решены вон- к  
росы комплектации пускового ком- =  
плекса оборудованием и механизма- g  
ми, приборами КИП и автоматики. S  
Можно привести длинный перечень S  
того, чего недостает. Старший про- Щ 
раб СУ 4 Н. А. Селезнев перечне- —  
лил лишь главное: в массоподгото- g  
вйФё.льнбм отдеЛёнйя не хватает ,се- =  
ми циклонов, нет реле уровнен, сиг- =  
нальной автоматики, для ко.чплекта- s  
ции автоклавов нет двигателей, во g  
вспомогательном цехе не хватает 11 Щ 
единиц оборудования.' Директор за - S  
вода А. Р. Крес.чиньш сам признает- =  
ся, что действительно кое-чего нет,- =

—  Но пока мы не держим мои- =
тажников, —  говорит он. —  Дайте Щ 
время, достанем все. =

Страннб слышать такие разгово- g  
ры за два месяца перед пуском! g

Для разработки карьёра и транс- =  
портировки песка на завод мини- S  
стерство промстройматериалов обе- g  
щало выделить в первом квартале g  
два экскаватора, бульДозёр, скрепер g  
и пять самосвалов. П^гошёл январь, =  
а на эти машины нет нарядов, не =  
определены поставщики. Руководи- g  
тёли завода находятся в полном не- =  
ведении, когда будет решен этот во- =  
прос. g

—  Пусть их это не беспокоит, —  g  
заявляет начальник об.часгного y ii- g  
равлеяия промстройматериа.чов Л. М. S  
Козлов. —  Песок будет. Поставим =  
экскаваторы управ.чения карьерами, g  
возьмем самосвалы в автоуправле- S
НИИ. =

Опять на слов ах , проще простого. S  
А когда дойдет до дела, тогда со- g  
ш.чются на министерство: дескать, g
оно виновато, машин вовремя не Щ 
выделило. . =

Для выполнения программы ны- g  
нешнего года необходимо будет 11 =  
тысяч тонн известняка. Пока полу- S  
чен наряд на 7 тысяч тонн. S

—  Это нас не беспокоит, —  сно- =
ва уверяет Л. М. Козлов. g

Видимо, олимпийское спокойствие =  
руководителей областного управле- S  
ния промстройматериалов распрост- Щ 
ранилось и на работников завода. =  
Они тоже рассуждают, что все, мол, g  
успеется. Настроение руководителей S  
невольно ориентирует людей на за - =  
тяжку строительства завода и его Ш 
пуска в эксплуатацию. Недаром g  
Л. М. Козлов назвал три срока ввода S  
первой очереди предприятия: =

—  По обязательствам строителей Ш 
—  в первом квартале.

—  По обязательствам города 
в первом полугодии.

—  По плану министерства —  в =
четвертом квартале. s

Г. КОЛБИН, =
М. САМАРИН, I

наши спецкоры. ~

ПОРАЖЕНИЕ
И РЕВАНШ «ЯНТАРЯ»

Н О В О С И Б И Р С К . (П о  геле- 
фону). Почти соседями по тур-- 
йнрной таблице были накануне 
поединков, состоявшихся 31 ян
варя и 1 февраля, новсЗсибир- 
С1ШЙ «Чкалбвец» и тбмбкий 
«Янтарь». Гости занимали в 
ней четвертую ступеньку, на
брав 38 очков из 60 возмож
ных, а хозяева поля были на 
шестом месте, имея .на два оч
ка меньше. В играх первого 
крута, проходивших в Томске, 
«Янтарь» су.мел отобрать у 
своих соперников три очка.

Томские хоккеисты пока со
храняют еще реальные шансы 
на второе место в розыгрыше 
и, следовательно, на выход в 
финал. Это обстоятельство -пре- 
доп-реде'лило остроту схваток 
в двух поединках. Впрочем, в 
первой встрече короткая расте
рянность томичей в начале мат
ча оказалась для них роковой. 
Уже к 7-й минуте игры новоси
бирцы вели со счетом 4:0. Все 
попытки гостей выровнять иг
ру оказались б^результатны- 
мн, и они потерпели поражение 
1 счетом -т- 2:9 (6:4,

На другой день томичи вы
шли на лед настроенными весь
ма решительно. И хотя хозяева 
поля понача.чу снова повёли в 
отете (на 4-й и 9-й минутах 
О. Тихонов и В. Кунгурцев за
бросили в ворота «Янтаря» 
две шайбы), гости на этот раз 
не пали духом. На 13-й мину- 
те В, Панкратов забивает 
« Чкаловцу»  первую ответную 

■шайбу, а еще через две минуты 
3. АбдуШвахитов устанавливает 
на табло равновесие. Абдулвц- 
хитов и явилей подлинны.м ге
роем этого поединка. Он забро
сил в ворота соперников еще 
три шайбы. Авторами осталь
ных голов у томичей были 
R  Королев, 'Ю. Панкратов, 
Ю. Мальцев. В итоге— реванш 
томичей — 8:4 (2:2, 3:2, 4:0).

Е. К О Г А Н ,
спортивный обозреватель.

i  В классе « Б »

т1С0П6ШЕНИЯ

!РУ6Е1КЙ
в  Нар од ной 
палате Г Д,Р ̂

БЕРЛИН, 31 января. (ТАСС). 
На состоявше.мся сегодня заседа
нии Народная палата Германской 
Демократической Республики рас
смотрела проект социалистиче
ской конституции ГДР.

Депутаты всех фракций Народ
ной палаты, выступавшие в пре- 

гниях по докладу первого секрета- 
/ ря ЦК СБПГ, председателя Госу

дарственного совета ГДР В. Уль
брихта о проекте конституций, 
единодушно приветствовали про
ект новой конституции.

Народная палата одобрила до
клад В. Ульбрихта и приняла ре
шение вынести проект социалисти
ческой конституции ГДР на все
народное обсуждение. Было реше
но поручить комиссии Народной 
палаты для разработки конститу
ции рассмотреть предложения, ко
торые будут внесены в ходе все
народного обсуждения проекта, и 
представить на рассмотрение На
родной палаты проект социали
стической конституции, учитываю- 
яшй эти предложения.

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ ФАКТОР
РИ М , 1 февраля. 

(Т А С С ). Инициатива 
созыва консультатив
ных встреч в целях 
подготовки совещания 
коммунистических и 
рабочих партий явля
ется «положительным 

фактором, который по
зволит укрепить наше 
единство, а также с 
максимальной эффек
тивностью проводить 
борьбу за мир против 
империализма, за на
циональное и социаль
ное освобождение на
родов», говорится в

статье, опубликован
ной в январском номе
ре газеты «Шинтил- 
ла », являющейся цент, 
ральным органом Ком
мунистической партии 
Сан-Марино.

«М ы  считаем, —  го
ворится в статье, —  
что постоянно разви
вающееся движение, 

каким является наше 
движение, перед лицом 
глобальной стратегии 
империализма, кото

рый пытается при по
мощи провокаций и 
агрессий остановить

ход историк, не может 
не проверить долгое 
время международных 
совещаний для обмена 
ОПЫТОМ- и идеями, осо
бенно в тот момент, 
когда положение Во 
всем мире постоянно 
меняется и появ
ляются новые фак
торы, которые не
обходимо рассмотреть 
сообща для того, что. 
бы определить линию 
действий и борьбы, 
соответствующую тре
бованиям движения».

В статье указыва

ется на неотложную 
необходимость совме- 

, стных усилий маркси- 
стеко-ленияекпх пар
тий в деле укрепления 
единства в вопросах 
борьбы в защиту мира 
и свободы народов, за 
то, чтобы остановить 
агрессоров.

В настоящее время, 
подчеркивается в 
статье, силы мира 
во всем мире —  гран
диозны, и они могут 
отбить любые атаки 
империализма.

Сообщаем результаты мат
чей чемпионата страны по хок
кею в четвертой зоне класса 
«Б », состоявшихся 31 января- 
«Гидростроитель» (Дивно- 

горек)— «Темп» (Юрга) — 5:4, 
СК «Молодость» (Новосибирск)

в  Я П О Н С К О М - П А Р Л А М Е Н Т Е  | =
мень) — 7:1, «Торпедо» (Руб
цовск) — «Локомотив» (Омск) 
— 3:5.

ТОКИО. 1 февраля. (ТАСС). 
.Аннулиров’ать японо-а.мериканский 
договор безопасности призвал пра
вительство, выступая в верхней 
палате, председатель ЦК Компар
тии Японии депутат Носака. Он 
предложил обеспечить безопас
ность страны на основе отка,эа от 
участия в каких бы то ни было

военных союзах, на основе по̂ 1И- 
тики мира И нейтралитета.

В ответ На это выступление, 
премьер-министр Сато заявил, 
что японское правительство не на
мерено выступать за нейтралитет, 
а будет стремиться обеспечить 
безопасность путем усиления сил 
самообороны, на основе «сдержи
вающих ядерных сил СШ А».

(ТАСС).

П О Л О Ж Е Н И Е  В Й Е М Е Н Е

Н О В О Е

ПРАВИТЕЛЬСТВО
Д А Н И И

КОПЕНГАГЕН. ' 2 февраля,
(Т-АСС). Здесь объявлен состав 
нового правительства Дании, 
сформированного из представите
лей трех буржуазных партий —
консервативной, венстре и ради
кальной левой. Премьер-минист
ром правительства стал Хильмар 
Баунсгорд, министром иностран
ных дел. — Поуль Хартлинг; .ми
нистром финансов — Поуль Мел
лер, министро.м экономики — 
П. Н. -Андерсен, министром обо
роны — Эрик Нини-Хаисен.

Всего в новом правительстве 
17 министров.

СОЗДАЕТСЯ ТЕЛЕВИЗИОННАЯ СТУДИЯ
ХАНОЙ, 1 февраля. (ТАСС). 

Правительственный совет - ДРВ 
принял решение о создании в Се
верном Вьетнаме телевизионной 
студии. Целью создания студии

является оказание, по.мощи зару
бежным мастерам телевидения, 
прибывающим во Вьетна.м Для 
работы над телевизионными филь
мами о борьбе вьетнамского наро

да против агрессии США, о со
циалистическом строительстве в 
Демократической Республике 
Вьетнам.

КАИР, 1 февраля. (ТАСС). 
Правительственные войска ИАР 
в западном районе страны окру
жили отряды монархистов и на
емников. Армия и авиация продол
жают операции вдоль дорог, веду
щих из Саны в Ходейду и Таиз, с 
тем, чтобы в ближайшие дни очи
стить эти районы от антиправи
тельственных сил и открыть доро
ги, заявил, как сообщает агентст

во МЕН, премьер-министр ИАР 
генерал Хасан аль-Амри,

По его словам, правительствен
ные войска за последние 2 меся
ца провели более 77 боев -с мо- 
нархиста.ми и иностранными наем
никами. В результате этих боев 
монархистские силы потеряли 
убитыми более 5 тысяч человек, 
захвачено также 500 единиц ар
тиллерийского оружия.

ПРИКАЗ ПРЕЗИДИУМА ЦК НФО ЮЖНОГО ВЬЕТНАМА
Х.АНОЙ, 1 февраля. (ТАСС). Прези

диум ЦК НФО Южного Вьетнама 30 ян
варя отдал приказ народным вооружен
ным силам Освобождения Южного Вьет
нама, всем членам организаций, примы
кающих к НФО, вместе с другими пат- 
риотически.ми силами и всем народам 
сурово наказать американских агрессо
ров и предателей сайгонской марионе

точной клики Нгуен, Ван Тхиеу и Нгуен 
Као Ки, сообщает агентство ВИА со 
ссылкой на агентство Освобождение.

Приказ отдан в отцет на нарушение 
американскими империалистами и их 
сайгонскими марионетками объявленно
го президиу.мом ЦК НФО 7-дневйого 

i прекращения огня по случаю Нового го- 
Уда по лунному календарю.

П О Л О Ж Е Н И Е  В Ю Ж Н О М  В Ь Е Т Н А М Е
ПАРИЖ, 1 февраля. (ТАСС). Нацио

нальный фронт Освобождения Южного 
Вьетнама создал революционную власть 
в южновьетнамском городе Гуэ, бывшей 
древней столицы страны, сообщает кор
респондент агентства Франс Пресс из 
Сингапура, ссылаясь на принятое здесь 
сообщение радио Национального фрон-

НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля. (ТАСС). 
Один из городов Южного Вьетнама Да- 
лат, расположенный в 140 милях к севе
ро-востоку от Сайгона, сегодня перешел 
в руки Национального фронта Освобож
дения Южного Вьетнама, сообщает кор
респондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Сайгона, ссылаясь на заявление аме
риканского командования.

П О Л О Ж Е Н И Е  В САЙГОНЕ
НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля. (ТАСС). 

Агентство Ассошиэйтед Пресс сообщает, 
что бойцы народных вооруженных сил 
Освобождения Южного Вьетнама «нача
ли открыто появляться в некоторых гу
стонаселенных районах Сайгона, в то | 
время как здесь распространились сооб- j 
щения, что Национальный фронт Осво-1 
бождения объявил о создании револ-юци-1 
опного совета для управления Сайго- 1 
ном». I

«Мини.му.м в двух районах города — 
Анкуанге, окружающем пагоду воинст
вующих буддистов, и окраинном районе 
Тилам, — продолжает агентство, — по 
домам ходят люди и обращаются к их 
жителям и к прохожим со словами: «Мы 
из Национального фронта Освобождения. 
Мы пришли, освободить -Сайгон...»

Коммунисты открыто появляются не 
только в районах, где идут бои, но так
же и в других густонаселённых районах 
города».

Н А  С М Е Н У  <,ПУ Э Б А О »?
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ТОКИО, 1 февраля. (ТАСС). В Япон-i 
ском море появился новый разведьша-! 
тельный корабль СШ А того же типа, что 
и «Пуэбло», который был недавно задер- 
-жан в территориальных водах КНДР. В 
сопровождении отряда американских бо
евых кораблей он движется в северном 
направлении. Об этом сообщает коррес

пондент газеты «Токио оимбун», выле
тавший на самолете в район местонахож
дения американской эскадры. Ее воз
главляет флагман седьмого флота СШ А 
крейсер «Провиденс». В составе эскад
ры авианосец «йорктаун», на палубе ко
торого около 20 реактивных самолетов, 
и два эсминца.

з а р у б е ж н ы й  ф о т о к а л е и д о с к о п

Что только не коллекционируют в мире!
У  владельца мастерской по ремонту автомашин 

в голландском городе Волендаме собрана большая 
коллекция номерных знаков машин из разлнчньк 
стран мира.

Н А  СНИМ КЕ: одна из стен мастерской.

(Фотохроника ТАСС).

БАЗА ЭВАКУИРОВАНА |
АЛЖ ИР, 1 февраля. (ТАСС). Послед- 1  

ние части французских войск эвакуиро- 3  
ваны сегодня с военно-морской базы Щ 
Мерс-эль-Кебир в Алжире. 3

«Наша страна теперь освобождена =  
полностью и навсегда», — заявило ра- =  
дио Алжира после короткой церемонии g  
передачи бывшей французской военной g  
базы вооруженным силам АНДР. g

НАДЕЖДЫ ПОТЕРЯНЫ!
ПАРИЖ, 1 февраля. (ТАСС). Потеря- g  

на всякая надежда спасти экипаж фран- 3  
цузской подводкой лодци «Минерва», 3  
пропавшей без вести несколько дней на- =  
зад во время плавания в нескольких де- g  
сятках миль от военно-морской базы Ту- g  
лею (Средизе.мноморск-ое побережье 3  
Франции). Даже в случае, если поиски 3  
увенчаются успехом и «Минерва» будет =  
обнаружена, экипаж подводной лодки S  
спасти не удастся, так как запас возду- S  
ха в подлодке был исчерпан в самом g  
лучшем случае еще вчера вечером. Об =  
этом сообщил журналистам и семьям 3  
погибших официальный представитель S  
министерства военно-морского флота g  
Франции Бофор. g

Однако поиски подводной лодки про- =  
должаюгея. По заявлению Бофора, «для 
военно-морского флота крайне важно 
установить причины катастрофы, чтобы S  
устранить их в будущем». g

Подводная лодка «Минерва» счита- g  
лась одной из самых совершенных еди- =  
ниц французских ВМФ. Франция распо- =  
лагает несколькими лодками типа «Ми- =  
нерва». Подлодки этого типа были про- S  
даны Францией ряду стран. =

е

М Р А Ч Н А Я  С Т А Т И С Т И К А  g

ВАШИНГТОН, 2 февраля. (ТАСС), g  
В результате несчастных случаев на =  
производстве в СШ А каждый год поги- 3  
бают 14.500 рабочих, а свыше 2,2 мил- 3  
лиана человек получают травмы и =  
увечья. Эти цифры привел вчера ми- =  
нистр труда Уиртц, выступая в подко- Ш 
миссии палаты представителей по вопро- S  
сам труда. , 3

СЕЛЬСКИЕ ЛЫЖНИКИ 
ВЫШЛИ В ФИНАЛ
в Кемерове закончилось зо

нальное первенство се-льских 
спортсменов Урала, Сибири и 
Дальнего Востока по лыжно.му 
спорту. Восемнадцать сборных 
команд краевых и областных 
советов -ДСО «Урожай» боро
лись за путевки на финальные 
соревнования Центрального 

совета общества. Соревнования 
открылись мужской лыжной 
гонкой на 15 КЛ1, в которой 
приняло участие более сорока 
мастеров и кандидатов в масте
ра спорта. Героем дня был ма
стер спорта из Свердловска 
Леонид Анчутин, финишировав
ший через 50 мин. 46 сек. 27 
секунд ему проиграл мастер 
спорта из Асиновского района 
Томской об’ласти Анатолий 
Чвырев. Неплохо выступили и 
другие томские лыжники, а учи
тель Анатолий Кураков из Па- 
рабельского района выполнил 
впервые норму кандидата, в ма
стера спорта. В этот же день 
вышли на лыжню и наши жен
щины, бежавшие на пять кило
метров.

Интересным был второй день 
соревнований. Лыжники состя
зались в эстафетно.м беге 
4 x 1 0  км у мужчин и 4 x5  км 
у женщин. На первом этапе на
шим мужчинам явно не повез
ло: они финишировали двенад
цатыми. Однако на втором э’га- 
пе один из старейших сельских 
лыжников области мастер 
спорта Петр Новосельцев вы
вел нашу команду на четвер
тое  ̂место. Успех закрепил шед
ший на последнем этапе 
А. Чвырев, Судьи зафиксиро
вали время 2 часа 14 мин. 07 
сек.

Вместе со свердловчанами 
томичи поделили третье-четвер- 
тое места. В последний день 
соревнований .мужчины бежа

ли на дистанцию 30 км, а жен
щины -—яа 10 км. В мужской 
гонке (а лыжников стартовало 
сто тринадцать) Анатолий Чвы« 
рев был вторым (1 час 43 мин. 
06 сек.), четвертый год подряд 
подтвердив свое звание масте
ра спорта. Петр Новосельцев 
был шестым (1 час 44 мин 57 
сек.).

В итоге томские лыжники 
з'аняли четвертое командное 
место, уступив первенство 
свердловчанам, трехкратному 
чемпиону Центрального сове
та ДСО «Урожай» команде 
Удмуртии и хозяевам соревно
ваний, кемеровчанам. Таким 
образом, наши лыжники полу
чили право участвовать в фи
нальных соревнованиях Цент
рального совета общества, ко
торые состоятся в феврале в 
Красноуфимске.

В . М И Т Р О Х И Н .
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ш ш т  СМОТРИТ сквозь и ш ш ЗАПИСКИ СЛЕДОВАТЕЛЯ
Еще в 1965 году руководи

тели Томского областного уп
равления мо’лочной промыш
ленности прислали в Ювалу 
Кожевниковского района ново
го мастера А. Я. Волховицкого 
и его жену А. 3. Иващенко. Су
пруги были направлены для 
укрепления кадрами молочного 
завода.

Бывший директор головного 
маслозавода Ф. Д. Ермаков 
принял их хлебом-солью и без 
дальних рассуждений опреде- 
ли:я на рабочие места. Главу 
семьи назначил мастером Юва- 
линского маслозавода, а его су
пругу — анализатором. Дирек
тор завода был так обрадован, 
что вопреки трудовому законо
дательству назначил А. 3. Ива
щенко на должность, связан
ную с подконтрольностью и 
подотчетностью ее супругу. 
Вскоре А. 3. Иващенко дове
рили и кассу.

Мастер на заводе — ру
ководитель производства и 
воспитатель коллектива. Он, 
конечно, должен быть без
упречно честным и справед
ливым. Директор головного 
молочного ' завода Ермаков, 
его кадровики, местный коми
тет обязаны были заинтере
соваться, кого же они посыла
ют своими полпредами в 
Ювалу?

Поинтересуйся они личными 
делами Волховицкого и Ива
щенко, они бы выяснили, что 
глава семьи до приезда в Юва
лу работал в районах Новоси
бирской области в той же дол
жности. Но нигде не задержи

вался 6o îee девяти месяцев. 
Неоднократно его снимали с 
работы за недостачи. Он допу
скал приписки, незаконно офор
млял заказы на выполненные 
работы.

Попутно они узнали бы и 
небезынтересные штрихи о ра
боте А. 3. Иващенко. Три года 
тому назад, работая заведую
щей буфетом, она растратила 
1.505 рублей.

Естественно, столь непри
глядный послужной список 
прибывших «на укрепление» 
требовал самого строгого кон
троля за действиями супругов. 
Но никто в Кожевникове, при
частный к работе го’ловного за
вода, контролировать действия 
вновь прибывших не хотел.

Давно известно; грибы не ра
стут в одиночку. Во всяком слу
чае Волховицкому и Иващенко 
вдвоем показалось работать 
трудно, они решили окружить 
себя веселым обществом столь 
же сомнительных людей. И по
явились рядом с ними другие 
«грибы», биографии которых 
не вызывали сомнений в том, 
что их нельзя и близко допу
скать к должностям, связан
ным с материа'льной ответст
венностью.

Вот краткие судебные ха
рактеристики подручных Вол
ховицкого, которые были при
няты на должности молоко- 
сборщиков.

М. Д. Пашкеева— из Апталы. 
В i960 году была осуждена за 
растрату кооперативного иму
щества. Материальный ущерб,

причиненный ею, и до сих пор 
не возмещен.

П. И. Иванов — тоже из 
Апталы. В 1965 году уволен 
из Ювалинского сельпо за не
достачу материальных ценно
стей на 597 рублей.

М. Б. Макарова— из Хмелев* 
ки. В 1958 году осуждена на 
один год за растрату.

Надо ли удив'ляться, что на 
заводе в Юва'ле создалась об
становка, способствующая хи
щениям. Начались нарушения 
приказов и инструкций. Сбор
щики с ведома Волховицкого 
занижали жирность молока, со
здали излишки масла. Фиктив
ные приемо-расчетные ведомо
сти они сдавали в бухгалтерию 
головного завода. Общая сумма 
похищенного составила 3.829 
рублей.

Сейчас бесполезно утешать 
себя мыслью, что все эти хват
кие, нечистоп‘логные люди по
лучат по заслугай(1. Важнее до 
конца проанализировать обста
новку и условия, способствовав
шие преступлению.

Мы уже отметили, что, не 
обладая особой проницательно
стью, руководители головного 
молочного завода могли не до
пустить их на материально от
ветственные должности. Но, 
как говорится, и Искусный охот
ник может попасть в свой же 
капкан. Допустим, руководите
ли И контролеры го'ловного за
вода просмотрели жуликов. Но 
первый же приезд бухгалтера- 
ревизора и проводимая им кон: 
трольная проверка должны бы
ли вскрыть махинации Волхо

вицкого и компании. Но бухгал
теры Кожевниковского завода 
халатно относились к провер
ке.

В июле прошлого года инвен
таризацию у А. Я. Волховицко
го проводила бухга'лтер этого 
маслозавода М. И. Шевченко. 
Она сочла возможным прове
рить фактические остатки. И 
каким образом? Не пригласив 
представителя общественности, 
она отправилась по цехам и 
складам с мастером. Волховиц- 
кий называл цифру, напри
мер, остатка сливок, а Шев
ченко просто записывала его 
слова. Сказал мастер, что в та
кой-то ванне на^содится 800 ки
лограммов сливок, — так и в 
акте. Даже ящики с маслом 
считал сам А. Я. Во’лховнцкий. 
Мудрено ли, что при такой си
стеме «проверки» все цифры 
сходились.

Точно так контролировала 
низовые заводы и бухгалтер 
Витовцева. Проанализируй она 
приемо-расчетные ведомости, в 
которых отмечались ко.тичёст- 
во молока, принятое от колхоз
ников, и цифры оплаты за него, 
сразу появились бы сомнения. 
Разве может опытный работ
ник, обрабатывая денежный до
кумент, не обратить внимание 
хотя бы на следующее: соглас
но ведомостям ' большинство 
колхозников сдавало сборщи
кам Ювалинского завода но 
300— 400 килограммов моло
ка. Откуда столько молока от 
одной коровы? Сборщикам дру
гих заводов Кожевниковского 
района ни разу один колхозный

двор не сдавал такого количе
ства молока. Может быть, в 
Ювале коровы породистее? Или, 
может быть, колхозники здесь 
все молоко готовят на прода
жу, не оставляя себе ни грам
ма? Да'нет, ничего'подобного!

Сделав хотя бы такие эле
ментарные сопоставления, бух- 
гаТгтер Витовцева сразу бы об
наружила приписки и хищения. 
'Сна же спокойно подписывала 
документы, не вникая в их 
смысл

Старший бухгалтер кожев
никовского завода П. М. Ющен
ко— главный государственный 
контролер. Си обязан быть 
пунктуальным и требователь
ным даже в мелочах, воспиты
вать эту требовательность у 
подчиненных ему работников 
бухгалтерии.

На П. М. Ющенко следует 
остановиться подробнее, чтобы 
показать, что его ни минуты 
нельзя было держать на до; -̂ 
жности государственного кон
тролера. Петр Моисеевич лю
бит «заложить». Слабость к 
спиртному;не раз уже его под
водила. Ющенко засыпал в 
разгаре трудового дня за ра
бочим столом. Заботливые под
чиненные, укладывали его от
сыпаться... в кабинете дирек
тора. Может ли подобный ру
ководитель что-то требовать от 
подчиненных, вести правильный 
учет, контролировать действия 
сотрудников, учить их правиль" 
ному ведению хозяйства?

А  ведь бухгалтер — это со
весть любого производства, его
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контролер и распорядитель.
С частых пьянках главного 

бухгаТгтера, о его поведении, о 
запущенности учета отлично 
знал директор головного заво
да П. В. Пудов. Знали об этом 
и руководители областного уп
равления молочной промыш
ленности. Знали, но старались 
защитить пьяницу. Только пос
ле раскрытия всех махинаций 
Ющенко снят с должности.

Как видите, еще одна груп
па людей имела самое непо
средственное отношение к пре
ступлению Волховицкого и его 
компании. Окажись на месте 
Волховицкого другой проходи
мец, он с той же легкостью мог 
бы развернуть свою деятель
ность. Ведь почва-то благопри
ятная!

Пользуясь полной бескон- 
трольнос^'ью со стороны бух
галтеров головного завода, 
стали подражать Волховицкому 
другие мастера, у которых так
же выявлены крупные недоста
чи. Среди них бывшие мастера 
завода Малышева, Чернышева, 
сборщик Иванов.

Воры получили по заслугам, 
а их добровольные помощники? 
Не’льзя допустить, чтобы они 
отделались легким испугом, ибо 
являются прямыми соучастни
ками преступления. Главные из 
них должны понести суровое 
наказание.

Пусть эта история станет 
уроком, предостережением мно
гим работникам. Пусть заста
вит вспомнить слова В. И. Ле
нина о том, что малейшее без
законие, малейшее нарушение 
советского порядм есть уже 
дыра, которую немедленно ис
пользуют враги трудящихся, 
воры, хулиганы и тунеядцы.

В. БОРИСОВ, 
следователь прокуратуры 
Кожевниковского района.

ДЕВИЗ: ■
„НАША
ГАЗЕТА»
Ид е т  к о н к у р с  на 
лучший совет читателя

■ЩЖ ИСЬМА под девизом «Наша газета» про- 
должают поступать. Их адресуют нам те, 

кто читает газету уже десятки лет, и те, кто 
вьшисал ее впервые. Среди авторов хорошо 
знакомые журналистам люди и пока неизвест* 
ные, недавно взявшиеся за перо.

Редакцию радует такое заинтересованное 
внимание читателей. Ценные предложения, 
конкретные советы, аргументированная крити
ка — это как раз то, что позволит делать газе* 
ту лучше.

Когда мы выбираем из этих писем строки 
для публикации, трудно подчас решить, каким 
мьклям отдать предпочтение. Видимо, нелег

ко будет определить и победителей конкурса. 
Претендентов уже немало.

Обстоятельное письмо, посвященное в ос
новном анализу материалов на партийные те
мы, прислал бывший партийный работник 
П. В. Колотовкин. Интересного автора из да
лекого северного села рекомендует редакции 
верхнекетская учительница А. Т. Бакулина. 
Письмо томича А. М. Павлова проникнуто хо
зяйской заботой о перспективах развития род
ного края. Он называет, например, трассы бу
дущих шоссейных и железных дорог, экономи
чески обосновывает их выгоду.

Письмо инженера ТЭМЗа М. М. 'Заславско
го начинается так; «Я  далек от мысли, что 
это письмо является лучшим ответом на воп
росы конкурса, но я люблю нашу газету и по
этому хочу принять участие в разговоре чита
телей на эту тему».

10 страниц его письма — анализ журнали
стского труда с позиций высокой и доброже
лательной требовательности, стремление пере
дать наблюдения опытного производственника. 
ffo B . Заславский называет рубрики, которые 
ему «видятся» на газетном листе, критикует 
ошибки отдельных журналистов, подсказывает 
редакционным работникам дортгу за фельето
ном. Его письмо — яркое свидетельство того, 
что проблемы труда журналистов, их творче
ская лаборатория близки нашему читателю, и 
он ведет с ними разговор профессионально, 
«на равных».

Предлагаем вниманию всех читателей неко
торые мысли и советы участников конкурса.

А  каковы ваши советы?

О Статьи «На темы морали» 
надо, очевидно, обсуждать в кол 
лективах, иначе они не достигают 
цели. И в этом должна проявить
ся организаторская роль редак
ции.

Вот недавно был поучительный 
материал «Налет на автоматы». Я 
поинтересовался у  своих детей, 
говорилось ли о нем в школе. 
Нет, не говорилось. А  ведь в пер
вую очередь в школах и технику
мах должны  были обсудить это 
выступление.

П. РОДИОНОВ.

о  «Пассажир и транспорт» —  
этот раздел важно расширить.

С. М УДАРИСОВ.

О Предлагаю р уб рику  «К севе
ру от Томска» как постоянную в 
газете и «прописанную» на 1-й по
лосе. Пусть здесь находит чита
тель яркий рассказ о тех, кто пре
ображает своим трудом  родной 
край.

Желательно продолжить на 
страницах газеты разговор, нача
тый депутатом Верховного Совета 
РСФСР А. А. Воробьевым о том, 
что когда-то Обь впадала в Томь.

И еще: принятые меры после 
критики «Красного знамени» бы
ли бы еще действеннее, если бы 
редакция чаще предоставляла 
'слово виновникам невыполнения 
планов и обязательств.

А. ПАВЛОВ.
О Ш кольная жизнь и труд вос

питателей детских садов освеща
ются явно недостаточно.

В. КУЧЕРОВ.
О Нельзя ли учредить приз об

ластной газеты или приз облсов- 
профа, чтобы награждать пред
приятия и организации за лучш ую 
заботу об отдыхе трудящихся?

Неплохо бы в Томске система
тически устраивать выставки про
дукции ш ирокого  потребления.

Как депутаты местных Советов 
выполняют наказы своих избира
телей? Пусть они поделятся опы
том в разделе «Слово депутату».

Н. БОРОДИНА,
Г. БОРОДИН.

©  По вопросам охраны общ е
ственного порядка надо газете 
выступать «зубастее» и чаще.

Томск —  город  студенческий, 
молодежный. А  что делается в 
вузах и техникумах, в их ком со
мольских организациях? Мы 
знаем об этом очень мало.

Надо уделять больше внимания 
проблемам воспитания нового че
ловека.

. Ю . ВЛАСОВ.
0  Куда не ступала нога ж у р 

налиста? Подскажу. Поинтересуй
тесь, пожалуйста, надписями на 
многих зданиях —  «Памятник ар
хитектуры». И расскажите томи
чам историю этих зданий, жизнь 
их творцов. Томичи лучше узнают 
свой город, больше будут гор 
диться им.

Для распространения опыта кол
лективов, которые трудятся пбд 
девизом «Возросший план —  без 
увеличения численности рабочих» 
предлагаю использовать лисФ в- 
ки-плакаты.

Почему бы не создать в вузах 
мемориальные комнаты, посвя
щенные выдающ имся ученым 
М. А. Усову, В. А. О бручеву, А. Г. 
Савиных. О их замечательной ж и з
ни должна знать м олодежь Том
ска.

Л. ЗНАМЕНСКИЙ.
О Если подсчитать, сколько раз 

газета выступала против ш турмов
щины, цифра будет огромной. А  
каков результат? Такие материалы 
чаще всего преподносятся в ф ор
ме постановки вопроса, констата
ции известных фактов. Нет главного 
— причин штурмовщины, глубокого 
их анализа. Наверняка ведь ре
дакция не думает, что тот же 
ТЭМЗ. —  «чемпион» по критике 
за неритмичность —  ничего не 
делает для ликвидации ш турмов
щины, что его коллективу хочется 
работать по субботам, прихваты
вая и воскресенья. Я не «увожу» 
редакцию  от критики нашего 
предприятия. Д ум аю  только, что 
лучше об этом писать реже, но 
глубже. Неплохо будет, если по 
таким вопросам развернется де
ловая полемика. Только надо ее 
довести до логического конца.

И о внимании быту трудящихся. 
Надо добиться, чтобы вместо «бю

ро добрых услуг» в областном 
центре появилось «бю ро на все 
руки».

Уж е сегодня газета должна 
контролировать, как на пред
приятиях готовятся к  летнему 
отдыху тружеников.

М . ЗАСЛАВСКИЙ.

0  На мой взгляд, под рубри
кой «Полезные советы» следует 
рассказывать об обычаях и празд
никах, о том, как лучше провести 
два выходных.

Хорош о бы почаще привлекать 
силы местных литераторов.

Стоит, наверное, редакции ис
пользовать некоторые интересные 
данные из архива и адресного 
бю ро. Сколько, например, в Том
ске Ивановых Иванов Ивановичей? 
Какая фамилия самая частая?

А. СОЛДАТОВ.

©  Внимание, товарищи, окраи
нам города! У ж  очень много там 
беспорядков.

Газете надо, расширяя темати
ку выступлений, позаботиться о 
широте авторского актива,' осо
бенно партийных работников. Для 
повышения боеспособности пер
вичных партийных организаций 
нужен широкий обмен опытом 
их вожаков. Очень редко  высту
пают в «Красном знамени» инст
рукторы  райкомов и горком ов 
партии. А  м еж ду тем они лучше 
всех-знают плюсы и минусы в ра
боте первичных организаций. 
Важно больше думать и о том, 
как избежать трафарета в подаче 
материалов на партийные темы.

П. КОЛОТОВКИН.

0  Мне нравится, как пишет на 
темы воспитания Л. Гартунг. Надо 
и другим  опытным педагогам да
вать слово.

В. ЦИБЕНКО.

©  Прошлой осенью первому 
коллективному саду мичуринцев 
в г. Томске исполнилось 15 лет. 
Пусть придут туда журналисты и 
расскажут об успехах и бедах са
доводов.

Нужен в газете, г1о-моему, спе
циальный раздел для постановки 
проблем озеленения Томска.

М . М АЛЫ Ш КИНА.
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УБЕДИТЕЛЬНО,
ВПЕЧАТЛЯЮЩЕ

~ Л / н . а 'К. и с к у с с т в —  ■
На днях в зале обл- 

лектория состоялся 
сольный кбнцерт лау
реата международных 
конкурсов, заслужен
ного артиста РСФСР 
пианиста Глеба Ак
сельрода. Уже не впер
вые гастролирует в 
Томске этот талантли
вый музыкант, и каж
дый раз мы встреча
емся с большим, под
линным искусством. В 
этом концерте пианист

снова продемонстри
ровал свои лучшие ка
чества: ясность мыс- 
1̂И, уверенность и осо
бенную увлеченность 
музыкой.

В первом отделе
нии были исполнены 
три пьесы Листа: «Ча
совня Вильгельма Тел- 
ля», «Валленштадт- 

ское озеро» и «Траур
ное шествие». Лист 
близок . творческому 
складу концертанта.

Тонкая отточенность 
деталей, поэтичность, 
взволнованность и 
грандиозность звуча
ния — все это было 
прекрасно передано 
пианистом.

В этом же отде'ле- 
нии прозвучали пять 
пьес из цикла «Време- 
'на года» Чайковского. 
Сыгранные тонко и 
музыкально, они тем 
не менее не стали со
бытием в этом концер
те. Нам кажется, что

эти произведения не 
в плане творческого 
облика пианиста.

Истинное наслажде
ние доставило слуша- 

.телям исполнение Гле- 
' бом Аксельродом зна
менитой Седьмой сона
ты Прокофьева. Внут
ренняя убежденность, 
логика развития музы
кальных образов, тех
ническая свобода — 
все это бьГло очень 
убедительно и впечат
ляюще. Прекрасно 
прозвучали во втором 
отделении и другие 
произведения Про
кофьева — «Сказки 
старой бабушки», ‘сы
гранные удивительно 
тонко и образно, а так
же «Токката» и «Сар
казм».

Виртуозность проде
монстрировал пианист 
в этюде Паганини — 
Листа «Охота». Вряд 
ли мы ошибемся, если 
скажем, что здесь, как 
нигде больше, чувство
валась школа учителя 
Глеба Аксельрода вы
дающегося советского 
пианиста Г. Р. Гинз
бурга. Техника — не 
самоцель, а средство 
для раскрытия образа; 
эта творческая ус- 
танов,ка бь^ла особен
но заметна в этом 
произведении.

В заключение кон
церта прозвучали две 
«Тройки» — Чайков
ского и Щедрина. На
до сказать, что такое 
соседство — ведь ком
позиторов отделяет 
много десятилетий — 
нисколько не повреди
ло восприятию музы
ки. Оба произведения 
прозвучали вдохновен
но и образно.

Выступление одного 
из лучших советских 
пианистов доставило 
много радости слуша
телям.

Г. ХЛОПКОВ.
Фото автора.

УСПЕХ ЮНОГО 
МАТЕМАТИКА

Семнадцатилетний студент Па- 
ве‘л Панков из Киргизии по-ново
му решил сложнейшую математи
ческую задачу, которая долго не 
давалась группе французских уче
ных, выступающих под псевдони
мом Никола Бурбаки. Киргиз
ские математики считают, что зна
чение работы Панкова не ограни* 
чивается решением лишь одной, 
хотя и сложной, задачи. Они уве
рены, что она даст и друтце важ
ные результаты для топологии, 
наиболее отвлеченной области ма
тематики, которая так увлекла 
Панкова.

Юный математик —■ автор ори
гинальной работы по непрерыв
ным дробям, вошедшей в сборник 
трудов Киргизского университета, 
где он учится.

Панков проявляет .способности 
не то'лько к точным наукам. Он 
за один год освоил программу 
трех последних классов средней 
школы и закончил ее с отличием 
В’ 15-летнем возрасте. После это
го он поступил в университет, где 
за два года перешел на предпос
ледний (четвертый) курс.

ПАТРИАРХИ-
К А Р Л И К И

Деревья, возраст которых изме
ряется веками, трудно предста
вить себе иначе, как зелеными ги
гантами с необъятным стволом и 
могучей кроной. Однако в горах 
Памиро-Алая на высоте до четы
рех тысяч метров над уровнем 
моря, у самой кромки вечных сне
гов встречаются такие патриархи 
растительного мира, которые сво- 
бодно могут поместиться в совве- 
менной городской квартире. Это 
арча, среднеазиатский можжевель* 
ник — краса и гордость горных 
лесов.

Арча удивительно прочна и дол- 
говетна. Несмотря на то, что от
дельные деревья имеют возрает 
до двух тысяч лет, арча . редко 
бывает больших разлгеров. Так, 
ученые-определили, что у верхних 
пределов ее распространения в 
горах она достигает метровой дли
ны :пишь за 160— 220 лет, а двух 
метров — 400 лет. Это одни из 
самых древних карликов среди 
земной флоры.

Некогда арчевые леса покрыва
ли большую часть хребтов Пами- 
ро-Ллая. Но хищническое истреб
ление резко сократило их площа
ди. Дело в том, что арча дает так 
называемую карандашную древе
сину и арчевое масло — ценней
шее ' фармакологическое сырье. 
Сейчас ученые Таджтгкистана при
ступали к детальному изучению 
биологии арчи с целью возрожде
ния в будзчцем горных )песов.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томский горком КПСС изве
щает слушателей факультета ор
ганизаторов производства вечер

него университета марксизма-ле
нинизма, что занятие состоится 6 
февраля, в 9 часов утра, в Доме 
политического просвещения (пер. 
Кооперативный, 5).

ПОГОДА

3 .февраля по Томской обла
сти ожидается небольшая об
лачность, без осадков, ветер 
юго-западный, 3— 7 метров в 

секунду, температура днем 
10— 15 градусов мороза.

По гор. Томску — неболь
шая облачность, без осадков, 
ветер юго-западный, 3— 7 мет
ров в секунду, температура 
днем 12— 14 градусов мороза.

К О Н Ф Е РЕ Н Ц И Я  ВТО
Закончилась отчетно-выборная 

конференция Томского отделения 
Всероссийского театрального об
щества. Она обсудила . деятель
ность отделения за два года, от
метила активизацию его работы, 
укрепление связи общества с те
атрами и коллективами художест
венной самодеятельности. Де
ловой критике подверглись недо; 
статки в работе’ прав’ления. Из
бран новый состав правления Том
ского отделения ВТО. Его пред
седателем вновь стал народный

артист РСФСР А. В. 1ратомский. 
В работе конференции приняли 
участие заместитель председателя 
президиума Всероссийского теат
рального общества И. В. Скачков, 
московские театральные критики 
И. Д. Сегеди и О. А. Ярмолин
ская.

П. ГЕННАДИИ.

Т У Р Н Е  «РОМАНТИКА »

В Томск после шестидневных 
гастролей в Александровском рай
оне возвратилась группа участни
ков нарбдно'го самодеятельного 
эстрадного оркестра «Романтик»

треста «Томскжилстрой». Само
деятельные артисты во г'лаве со 
своим руководителем П. И. Смо- 
ленцевым дали семь концертов в 
Александровском — у рыбаков, 
нефтеразведчиков и в районном 
Доме культуры и пять концертов 
в Стрежевом. Выступление орке
стра строителей тепло приняли 
делегаты александровской район
ной партийной конференции. Само
деятельные' артисты привезли до
мой почетную грамоту Александ
ровского РК КПСС и райисполко
ма.

А. ГУРО.

СВОИМИ РУКАМИ
Еще летом студенты-томичи 

начали в селе Старо-Короткине 
Колпашевского района строи
тельство здания новой восьми
летней школы. Трудовую эс* 
тафету приняли у них учите- 

■'ля, родители, учащиеся стар
ших классов. В новом учебном 
году старо-короткинские ребята 
будут учиться в школе, кото
рую построят их родители и 
они сами.

В. ВИКТОРОВ,

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Б А С Н Я

ТЕХНИКА И ОСЕЛ
В век химии и век прогресса 
Один Осел 
(из интереса — 
материального притом), 
Поддержанный другим Ослом, 
Заняться техникой решил.
Нет. Не ему терпеть

насмешки —

Осел особенно не мешкал:
Он к повышению спешил. 
Телега брошена, и вот 
Осел назначен на завод. 
(Счастливей нет ослиной доли!) 
Вся техника в его контроле.
Ну, что в ней сложного на вид? 
Нажал на кнопку — все

в движенье.
Нажал другую — все стоит.
Да как тут сдержишь

удивленье!

Но вечных двигателей нет:
Уж так устроен белый свет.
И как- настырно ни метался 
Осел меж кнопок по цехам,
Как ни ревел, ни возмущался, 
Однажды все умолкло там.
И стал тогда он разбирать. — 
Крутить, отвинчивать, ломать. 
Не зна.ч, что к чему в машине... 
В зам.-завы выбился он ныне, 
Хоть для ответственных постов 
Не гожи головы ослов!

В. ЕГОНЯН.

ТО М СК И Й  О Б Л АС ТН О Й  
Д РА М А ТИ Ч ЕС К И Й  ТЕ А Т Р

3 февраля —  «Василий Т е р ки н» .
4 февраля, утро —  «Чудеса в пол

день»,
вечер — «Эхо бессм ертия».
Начало спектаклей ■— в 12 чае, и 

19 час. 30 мин.
СЕГОД НЯ В К И Н О Т Е А Т РА Х ; 

имени М. ГО РЬК О ГО
Больш ой зал — цветной широко
экранный фильм «Айбвлит-66» — 
9. 10-55. 12-50, 14-45. 16-40, 18-35,
20- 30, 22-25. Киноролик «Н иколай 
Бауман».
М алый зал — «Солдаты» — 10. 
12. 14. 16. «Утоление ж аж д ы »
(две серии) —  18, 20-40.
Зал к и н о х р о н и ки  — «В изит в 
стр а н у  гор», «Двадцатилетие ве
л и ко го  подвига» — 9-30, 11-45,
14, 16-15, 18-30, 20-45. «Канадские 
встречи» , «И грает Л еонид Коган» 
— 10-40. 12-55, 15-10, 17-15. 19-40,
21- 55.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал — цветной широко
экранный фильм «Айболит-66» — 
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25,

Зеленый зал — цветной широко
экранный фильм «Айболит-66» — 
10-15, 12-10, 14-05, 16, 17-55, 19-50, 
21-45.

имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал —- «Ф араон» (две 
серии) —  ̂ 10-50, 14-05, 17-20, 20-35. 
«Земля отцов» — 9-10.
М алый зал — « Н уж н ы й  человек»
—  12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
На удлиненном сеансе демонст
рируется фильм «М е кси ка  ро
ж дается в веках» , «Солдаты» — 
9-10, 11.

«ПИОНЕР»
«Волш ебная лампа А ладдина» — 
9-30, 11-10. 12-50, 14-30, 16-10.
«Смерть за занавесом» — 17-50, 
19-40. 21-30.

«СИБИРЯК»
«Бей, барабан!» .— 9-30. «Ф а
раон» (две серии) —  11-20, 14-35. 
17-50. 21-05.

К  TTVT1
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

«Волшебная лампа А ладдина» — 
17. «Ж ивы е и мертвы е» (2 серии)
— 19.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СУББОТА, 3 февраля  

11.00. «Летопись полувека. ГоД 
1925-й». 17.00. Вам, малыши! 
Субботняя викторина. 18.20. Мир за 
неделю. 18.35. «Иностранная кинохро 
ника». 18.45. К 50-летию Советских

Вооруженных Сил. Очерк «Имя ^  
народ». 19.05. «Колпашевский народ
ный». 19.50. Новости. 20.10. «За
висть». Спектакль Ленинградского те
левидения (первая и вторая серии). 
Детям до 16 лет смотреть не ра-зре- 
шается.

томский ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 

им. В. В. Куйбышева
объявляет, что в четверг, 15 февраля 1968 г., в 14 час. 30 

мин., в аудитории №  428 физического корпуса университета, на 
заседании совета университета по присуждению ученых степе* 
ней по физическим специальностям состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени ьшндидата фи

зико-математических наук, Гольденберг С. У. на тему: «Накоп
ление и коагуляция электронных центров окраски в нитевидных 
щелочногалридных кристаллах».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке Сибирско- 
го физико-технического института им. В. Д. Кузнецова.

Томск, тип. № 2 «Красное знамя» К300253 Заказ М  311
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